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L’Instance de dialogue poursuit ses consultations
avec la classe politique et la société civile

Vers un consensus national
garantissant une élection

présidentielle libre et transparente
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7e Sommet de la TICAD au Japon

Bedoui à pied d’œuvre à Yokohama
Le Premier ministre, Noureddine Bedoui est arrivé, hier, à Yokohama (Japon), pour participer aux travaux de la 7e Conférence internationale

de Tokyo sur le développement de l’Afrique (TICAD 7). 

Au 2e jour de sa visite à la 2e Région militaire

Gaïd Salah : «Les élections seront une véritable opportunité
pour répondre aux aspirations de notre peuple»

Lire page 24

Le général de corps d’armée,
Ahmed Gaïd Salah, 
vice-ministre de la Défense

nationale, chef d’état-major de
l’ANP, a mis en garde, hier, contre
des voix dont les intentions
malveillantes sont bien connues, qui
ont vendu leurs âmes au diable pour
servir les intérêts de la bande et
ceux de leurs maitres, et qui
œuvrent par tous les moyens à
entraver le travail de l’instance
nationale de la médiation et du
dialogue, notamment en tentant
d’imposer des conditions
irréalisables et des exigences
rejetées dans leur totalité, et en
faisant la promotion de l’idée de la

négociation au lieu du dialogue et de
la désignation plutôt que l’élection.
«Ces élections seront une véritable
opportunité pour accomplir la
volonté populaire et la traduire
concrètement à travers l’élection
d’un président de la République qui
jouira de la légitimité requise et de
la confiance du peuple, qui insiste
sur cette exigence et sur sa position
immuable quant à la préparation et
le déroulement des élections
présidentielles, dans les plus brefs
délais. Bien au-delà, la logique
impose que la préparation de ces
élections commence dans les
semaines à venir parce que le temps
n’est pas de notre côté,...



Tunisie 
26 migrants clandestins interceptés 

et un corps repêché par la Garde nationale
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Accidents de la route

6 morts et 10 blessés ces dernières 24 h
Djelfa
Saisie de 10 quintaux
de tabac à chiquer 

Poursuivant leur lutte contre toute
forme de commerce informel
pouvant de surcroît porter atteinte à
la santé du citoyen, les services de
Police relevant de la sûreté de la
wilaya de Djelfa sont parvenus ces
jours derniers à mettre la main sur
une importante affaire du genre et
procéder à la saisie de 10 quintaux
de tabac à chiquer ,destinées aux
ateliers clandestins qui se sont
spécialisés dans la transformation de
ce produit nocif. Cette opération, 
à mettre à l’actif de la police
judiciaire de la sûreté du chef-lieu
de wilaya, a été découverte suite à
des tournées de ce corps de sécurité
au niveau d’un quartier de cette ville
où la présence d’un véhicule
commercial suspect a attiré
l’attention des policiers. Après le
contrôle d’usage et une fouille du
véhicule en question, les éléments
de la police judiciaire y découvrirent
40 sacs de près de 25 kg l’unité,
remplis de tabac, indique la cellule
de communication de la sûreté de
wilaya. Après quoi, le véhicule et
son conducteur qui ne détenait
aucun document l’autorisant à
procéder à de telles pratiques seront
acheminés vers le service de police
où une enquête approfondie sera dès
lors ouverte, se traduisant par
l’ouverture d’une procédure
judiciaire à l’encontre du mis en
cause pour détention et transport
d’un tel produit destiné à la
fabrication de tabac de contrefaçon.
Le produit saisi a été remis aux
services spécialisé

Six personnes ont trouvé la mort et 10 autres ont été blessées ces
dernières 24 h dans des accidents de la route survenus à travers le
territoire national, indiquait hier un bilan des services de la
Protection civile. L’accident qui a occasionné le plus de victimes
s’est produit dans la wilaya de Chlef où 3 personnes ont perdu la vie
et 8 autres ont été blessées suite à une collision entre 3 véhicules
légers et un camion,  survenue sur l’autoroute est-ouest dans la
commune de Harchoun, daïra d’Oued Fodda, précise la même
source. Par ailleurs, les éléments de la Protection civile sont
intervenus pour le sauvetage de personnes cernées par les eaux,
suite aux fortes chutes de pluies qui se sont abattues sur les wilayas
de Constantine, Oum El Bouaghi et Tamanrasset. A Constantine, la
Protection civile a lancé une opération de recherche d’une personne
portée disparue emportée par les crues d’Oued Chergui. Elle a
également procédé au dégagement de 2 véhicules cernés par les
eaux pluviales au niveau d’une trémie à la cité du 5-juillet,
commune de Constantine, et entamé des opérations d’épuisement
des eaux pluviales infiltrés dans des habitations à travers le centre-
ville. Au niveau de la wilaya d’Oum El Bouaghi, les secours ont
effectué plusieurs opérations d’épuisement des eaux pluviales
infiltrées dans 11 habitations à travers les communes de Hanchir
Toumaghni et de ksar Sobhi. Dans la wilaya de Tamanrasset,
plusieurs opérations d’épuisement des eaux pluviales infiltrées dans
4 habitations ont été effectuées au niveau des cités de Tindehar et
Tinhinane. S’agissant du dispositif de surveillance des plages et de

baignade, il a été enregistré l’affluence de près de 1,4 million
d’estivants à travers les plages surveillées où 706 interventions ont
été effectuées, ce qui a permis de sauver 494 personnes de la
noyade et de prodiguer des soins de premières urgence à 166
personnes, ainsi que l’évacuation de 43 autres personnes vers les
structures hospitalières, note la Protection civile.

Dans le cadre de la lutte
antiterroriste, un détachement
de l’ANP a arrêté, ce dimanche, 
à Batna, un élément de soutien
aux groupes terroristes. 
Par ailleurs, dans le cadre de la
lutte contre la criminalité
organisée, un détachement de
l’ANP a arrêté, en coordination
avec des éléments de la

gendarmerie d’Oum El
Bouaghi, un narcotrafiquant 
en possession de 15 kg de kif
traité, tandis que 2
narcotrafiquants en leur
possession 2,3 kg de la même
substance ont été interceptés à
Relizane. Selon la même
source, des éléments de la
Gendarmerie nationale ont

appréhendé, à M’sila, un
individu en sa possession 
6 armes à feu, 40 kg de poudre
noire et d’autres objets, alors
que trois contrebandiers ont été
arrêtés et 1159 caméras de
surveillance destinées à la
contrebande et 1294 unités de
différentes boissons ont été
saisies à El Oued et Ouargla. 

A Bordj Badji Mokhtar, 
un détachement de l’ANP 
a intercepté 4 individus et saisi
8 groupes électrogènes, 
9 marteaux piqueurs et d’autres
objets, alors que 8 migrants
clandestins de différentes
nationalités ont été arrêtés 
à Tlemcen et Laghouat

Près de 1900 tables et 855 parasols ont été saisis au niveau
des plages de la capitale dans le cadre d’affaires liées à
l’exploitation illégale des plages, des parkings et des
camps d’été, a indiqué, hier, la chargée de la
communication du groupement territorial de la
gendarmerie d’Alger, le capitaine Ounis Souad. 
Dans le cadre du plan de sécurisation de la saison estivale
2019, les brigades du groupement territorial de la

gendarmerie d’Alger ont inspecté 32 plages relevant de
leur territoire de compétence, dont 2 non autorisées à la
baignade, à travers les différentes communes d’Alger, a
déclaré le capitaine Ounis Souad, soulignant que
l’opération s’est soldée par la saisie de 1853 tables, 
855 parasols et 499 chaises. Dans le cadre du traitement 
de 14 affaires liées à l’exploitation illégale des parkings,
les éléments du groupement territorial de la gendarmerie

d’Alger ont établi des PV et arrêté des individus qui ont
été présentés aux juridictions compétentes. 
Pour rappel, ces opérations qui s’inscrivent dans le cadre
des activités préventives visant à assurer la sécurité des
estivants, à garantir la gratuité des plages et à lutter contre
l’exploitation illégale des parkings, se poursuivent sur 
le terrain jusqu’à la fin de la saison estivale. 

La Garde nationale tunisienne a annoncé
avoir secouru, hier 26 migrants dans une
tentative échouée d’émigration irrégulière et
repêché le corps d’un émigrant clandestin au
large des côtes de la province de Sfax (Est).
Le porte-parole de la Garde nationale,
Houcem Jbabli, cité par l’Agence TAP, a
indiqué que la première opération a concerné
18 émigrants qui ont été interceptés au large
d’El Aouabed alors qu’ils tentaient de
franchir illégalement les frontières maritimes
suite au naufrage de leur embarcation.  
Ces 18 individus sont originaires des
provinces orientales de Sousse et Sfax, 
et deux d’entre eux sont recherchés dans des

affaires de droit commun, a ajouté le porte-
parole de la Garde nationale. Par ailleurs, 
le responsable tunisien a fait état d’une autre
tentative de franchissement illégal des
frontières maritimes qui a été déjouée par des
unités des garde-côtes, dans la nuit de
dimanche à lundi, au large de Ras Jebel dans
la province de Bizerte, au nord-est du pays.
Dans cette affaire, 8 individus ont été placés
en garde à vue tandis que les unités
sécuritaires ont pu saisir des devises
étrangères. Une enquête est instruite par 
les brigades maritimes de Bizerte et de Sfax
contre les organisateurs et passeurs de ces
tentatives de migration irrégulière.

Lutte contre l’exploitation illégale des plages à Alger
Près de 1900 tables, 499 chaises et 855 parasols saisis 

Lutte contre le terrorisme
Six armes à feu et 1159 caméras de surveillance saisies par l’ANP
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Au 2e jour de sa visite à la 2e Région militaire

Gaïd Salah : «Les élections seront une véritable opportunité
pour répondre aux aspirations de notre peuple»

Le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’ANP, a mis en garde, 
hier, contre des voix dont les intentions malveillantes sont bien connues, qui ont vendu leurs âmes au diable pour servir les intérêts de la bande 

et ceux de leurs maîtres, et qui œuvrent par tous les moyens à entraver le travail de l’instance nationale de la médiation et du dialogue,
notamment en tentant d’imposer des conditions irréalisables et des exigences rejetées dans leur totalité, et en faisant la promotion 

de l’idée de la négociation au lieu du dialogue et de la désignation plutôt que l’élection. 

«C es élections seront une véritable
opportunité pour accomplir la
volonté populaire et la traduire

concrètement à travers l’élection d’un
président de la République qui jouira de la
légitimité requise et de la confiance du
peuple, qui insiste sur cette exigence et sur sa
position immuable quant à la préparation et le
déroulement des élections présidentielles,
dans les plus brefs délais. Bien au-delà, la
logique impose que la préparation de ces
élections commence dans les semaines à venir
parce que le temps n’est pas de notre côté,
comme nous l’avons souligné à maintes
reprises, et parce que tout ce que nous
avançons est basé sur des informations
avérées et des données fiables qui confirment
toutes que c’est le choix le plus sûr et le plus
adéquat pour sortir de la crise actuelle. 
Ainsi, j’appelle encore une fois, à l’impératif
d’accélérer le processus d’installation de
l’instance nationale indépendante pour la
préparation, l’organisation et la surveillance
des élections présidentielles, qui représente
une garantie essentielle pour surpasser la
situation actuelle». Le chef d’état-major
s’exprimait dans une allocution, lors du 2e

jour de sa visite à la 2e Région militaire, où il
a supervisé l’exécution d’un exercice de tirs
avec missiles, à partir de deux sous-marins
«Ouarsenis» et «Hoggar», contre des objectifs
de surface. Cependant et bien
malheureusement, au moment où les fidèles 
et sincères enfants de cette patrie appellent 
à poursuivre la consolidation de la cohésion
nationale et multiplient les efforts en
privilégiant l’intérêt suprême de la nation,
quelques voix fourbes dont les intentions
malveillantes sont bien connues, ayant vendu
leurs âmes au diable pour servir les intérêts
de la bande et ceux de leurs maîtres, œuvrent
par tous les moyens possibles à entraver le
travail de l’instance nationale de la médiation
et du dialogue. Ils tentent, notamment,
d’imposer des conditions irréalisables et des
exigences rejetées dans leur totalité,
notamment en faisant la promotion de l’idée
de la négociation au lieu du dialogue et de la
désignation plutôt que l’élection, usant de
manœuvres flagrantes en portant l’attention
sur des questions marginales et sans aucun
intérêt, outre la tentative de diffuser des idées
sombres qui condamnent le futur président et
lui imposent des agendas préétablis, et c’est là
une pratique inacceptable, car incompatible
avec les dispositions de la Constitution qui est
claire dans ce domaine, et qui limitent les
prérogatives du président élu, en dépit du fait
que suite à son élection, il aura obtenu la
légitimité de l’urne et jouira de la confiance
du peuple qui l’a choisi sur la base d’un
programme défini. 

Quelques voix fourbes dont les
intentions malveillantes sont bien
connues, ayant vendu leurs âmes
au diable pour servir les intérêts

de la bande et ceux de leurs
maîtres, œuvrent par tous les

moyens possibles à entraver le
travail de l’Instance nationale de

la médiation et du dialogue.

Toutes ces manigances visent à perturber le
processus du dialogue et de l’orienter pour
servir les intérêts personnels de la bande.
Comme je tiens à adresser, à cette occasion,
aux hommes de la justice notre
reconnaissance et nos encouragements, pour
les efforts qu’ils fournissent dans la lutte
contre la corruption, et nous réitérons notre
engagement au sein de l’Armée nationale
populaire, à les accompagner et à leur assurer
les garanties nécessaires à l’exécution de
leurs nobles missions, loin de toute forme de
pression, car la justice, qui est le pilier de
l’Etat de droit, a recouvré, grâce à Allah 

Le Tout-Puissant, ses prérogatives, son
indépendance et son véritable rôle et ses
hommes sont déterminés et résolus à faire
appliquer scrupuleusement la loi contre les
conspirateurs, à travers le traitement de tous
les dossiers sans exception, y compris ceux
restés au fond des tiroirs et aux oubliettes,
comme je l’ai souligné lors de précédentes
occasions», a-t-il dit. il a rappelé les positions
immuables de l’Armée nationale populaire
quant à la situation que travers notre pays,
notamment l’attachement à la voie
constitutionnelle et l’impératif de se
concentrer sur l’organisation des élections
présidentielles dans les plus brefs délais, tout
en saluant les efforts patriotiques et loyaux,
consentis par l’instance nationale de la
médiation et du dialogue, en valorisant les
résultats encourageants réalisés en si peu de
temps, et en invitant tous les valeureux et
dignes enfants de l’Algérie à répondre 
à l’appel de la patrie et à contribuer à
l’enrichissement du dialogue national : 
«Cette phase cruciale que l’Algérie traverse
requiert de la sagesse, de la patience et de la
clairvoyance, une phase dans laquelle
l’Armée nationale populaire a fait le serment
d’accompagner le peuple, les institutions de
l’Etat et le processus de dialogue, selon une
approche bien étudiée, confirmant à chaque
fois ses positions immuables envers la nation
et le peuple et mettant en garde contre toute
atteinte aux intérêts suprêmes de la nation qui
ne peuvent en aucun cas faire l’objet de
surenchère. Cette approche s’articule sur la
primauté de la légitimité constitutionnelle, 
à travers l’organisation d’élections
présidentielles transparentes dans les plus
brefs délais, afin d’éviter toutes les phases de
transition dont les conséquences sont
périlleuses, clamées par certaines parties qui
n’ont d’autres objectifs que l’aboutissement
de leurs intérêts étroits et ceux de leurs
maitres ; des parties qui commencent à être
démasquées, et nous avons des informations
confirmées de leur implication, et que nous
dévoilerons au moment opportun. 

L’Armée nationale populaire 
a fait le serment d’accompagner

le peuple, les institutions de
l’Etat et le processus de dialogue

Je dis, cette approche qui appelle à la voie du
dialogue rationnel, sincère et sérieux, jouit de
l’appui de la majorité des composantes du
peuple algérien, comme étant le moyen le
plus adéquat à même de préserver les intérêts
suprêmes de la nation, ce qui a été confirmé
par le chef de l’Etat dans son message adressé
au peuple algérien à l’occasion de la Journée
du Moudjahid. A ce titre précisément, je tiens
à saluer les efforts patriotiques et sincères
consentis par l’instance nationale de la
médiation et du dialogue, et je valorise les
résultats encourageants réalisés en si peu de
temps, comme je tiens à remercier tous ceux
qui ont répondu à l’appel de la patrie, partant
de leur sincère loyauté et de leur profonde
conviction que l’Algérie, dont les terres ont
été irriguées par le sang pure des millions de
chouhada, saura s’en sortir, avec l’aide
d’Allah Le Tout-Puissant, et triompher
comme elle l’a toujours fait. Dans ce cadre
précisément, je salue tous les efforts fournis
pour faire avancer le dialogue et trouver une
sortie rationnelle et objective de la crise
actuelle, tout comme nous réitérons encore
une fois, nos appels aux enfants loyaux et
sincères, mus par les bonnes intentions, et
jaloux de l’Algérie, à unir leurs forces tel un
seul homme et répondre à l’appel de la patrie
sans plus tarder, pour contribuer à
l’enrichissement de ce dialogue national, de
manière à garantir l’organisation des élections
présidentielles dans les plus brefs délais, dans
un climat de transparence, d’honnêteté et de
respect de la volonté populaire dans l’élection
d’un président de la République, au service de

son pays et de son peuple avec fidélité 
et abnégation, qui jouira de toutes les
prérogatives pour concrétiser les aspirations
du peuple, et qui mènera notre pays vers
l’avenir escompté». 

Je salue tous les efforts fournis
pour faire avancer le dialogue et
trouver une sortie rationnelle et

objective de la crise actuelle, tout
comme nous réitérons encore

une fois, nos appels aux enfants
loyaux et sincères, mus par les

bonnes intentions, et jaloux 
de l’Algérie

Le général de corps d’armée accompagné du
général-major Meftah Souab, commandant de
la 2e Région militaire et du général-major
Mohamed Larbi Haouli, commandant des
Forces navales, a écouté, à l’entame, un
exposé portant sur les étapes de l’exercice
exécuté au niveau du Polygone de tirs
relevant des Forces navales à la façade
maritime ouest à Oran, pour suivre ensuite
l’exécution dudit exercice par les équipages
des deux sous-marins. Cet exercice d’essai 
a pour but de s’assurer du degré d’efficacité
opérationnelle de ces deux sous-marins.
Ainsi, le tir a été effectué avec succès en
détruisant les objectifs marins avec une
grande précision, ce qui constitue un autre
succès et un autre fruit de la bonne maitrise
par les équipages des différentes armes et
équipements, ce qui confirme également le
développement et la disponibilité
opérationnelle atteints par les Forces navales
algériennes ces dernières années. 
A la Base navale principale de Mers 
El Kébir, le général de corps d’armée s’est
réuni avec les cadres et les personnels de la
façade maritime Ouest où il a prononcé une
allocution d’orientation, diffusée à l’ensemble
des personnels des unités maritimes du pays,
dans laquelle le général de corps d’armée a
tenu enfin à féliciter les équipages des deux
sous-marins pour leur bonne maîtrise des
armes et des équipements de haute
technologie, tout en soulignant les grands
efforts consentis dans le but de développer les
capacités des Forces navales en tant que
composante essentielle de nos Forces armées:
«L’exécution de ces exercices d’essai
constitue l’une des méthodes les plus
efficientes à travers lesquelles on peut

superviser et juger le degré d’assimilation des
programmes de préparation au combat, outre
la fiabilité de la formation dispensée à plus
d’un niveau et sa compatibilité avec les
missions confiées. A ce titre, je dois
souligner, voire attirer l’attention sur le fait
que parmi les méthodes les plus efficaces
pour l’assimilation des exigences d’une
parfaite exploitation du matériel et des
équipements modernes mis à disposition,
s’avère la persévérance dans la concrétisation
des programmes de préparation au combat.
A cet effet, après la mise en service de ces
deux sous-marins au début de l’année en
cours, cet exercice vient couronner l’étape de
la formation théorique et pratique suivie par
les équipages et à travers laquelle ils ont pu
assimiler les nouvelles technologies et les
exigences de la bonne exploitation des
moyens navals avec une grande efficacité en
termes de performance et de maniement des
technologies utilisées, constituant ainsi une
pierre ajoutée à celles déjà existantes, qui
vient renforcer aujourd’hui notre flotte
navale, qui contribuera à l’édification de nos
Forces navales qui constituent une des
composantes essentielles de notre corps de
bataille, et qui contribue également à mettre
en relief la vision clairvoyante adoptée dans
ce domaine stratégique et vital. Cette vision
qui commence à donner ses fruits et dont le
Haut commandement de l’Armée nationale
populaire ne cesse d’en imprégner les esprits
et les cœurs des personnels militaires. 
Ainsi, suivant cette cadence soutenue et
dévouée, notre flotte navale a pu, en peu
d’années, à l’instar des autres Forces, réunir
tous les facteurs de la puissance, de la
modernisation et maîtriser les technologies de
pointe, voire les plus complexes. Notre flotte
navale est devenue, ainsi, un modèle à suivre
dans le domaine du travail professionnel,
sérieux et responsable, ce qui lui permet de
maitriser et d’exploiter parfaitement et
rationnellement ce genre d’arme navale
stratégique et d’autres moyens et équipements
modernes qui revêtent, comme vous le savez,
leur importance capitale en matière de
consolidation de la puissance maritime et de
confirmation de la présence de nos Forces
navales dans le bassin méditerranéen». 
A l’issue de la rencontre, le général de corps
d’armée a écouté les interventions des cadres
et des personnels de la façade maritime ouest
qui ont exprimé leur fierté de ces acquis de
grande valeur mis au service de la flotte de
nos Forces navales.

Synthese T. M. /Ag.
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L’instance de dialogue poursuit 
ses consultations avec la classe politique et la société civile

Vers un consensus national 
garantissant une élection présidentielle

libre et transparente
L’impératif de parvenir à un consensus national garantissant l’organisation d’une élection présidentielle libre 

et transparente s’est dégagé à l’issue des premières consultations menées par l’Instance de dialogue 
et de médiation présidée par Karim Younes. 

Premier parti politique à avoir reçu en
son siège les membres du panel de
dialogue, le Front El Moustakbal a

mis l’accent, par la voix de son président
Abdelaziz Belaïd, sur l’importance du
processus de dialogue qu’il a considéré
comme le seul moyen civilisé pour sortir le
pays de la crise qu’il traverse et aller
directement à l’organisation d’une élection
présidentielle libre et transparente. Il s’agit,
a-t-il plaidé, de raviver l’espoir et les
aspirations du peuple algérien, édifier un
Etat de droit et concrétiser les principes
d’une démocratie réelle. Saluant «les
efforts déployés par l’institution militaire
pour préserver la sécurité et la stabilité du
pays», le président du front El Moustakbal
a appelé tous les acteurs politiques et les
organisations de la société civile à
«redoubler d’efforts et à participer au
dialogue afin de sortir le pays de la crise
qu’il traverse». De son côté, le président du
parti Talaïe El Hourriyet, Ali Benflis, a
indiqué, à l’issue d’une rencontre avec
Karim Younes, que la tenue d’une élection
présidentielle en réunissant des mesures de
confiance et d’apaisement est à même de
permettre au peuple algérien souverain
d’exercer les prérogatives que lui confère la
Constitution, à travers l’organisation de
l’élection présidentielle.

Benflis a exprimé sa conviction
que l’élection présidentielle «est
la voie la plus réaliste, la moins
longue, le moins risquée et la

moins coûteuse pour le pays aux
plans politiques, sécuritaire,

économique et social à la
condition que soient réunies 
les conditions de mesures de
confiance et d’apaisement

permettant au peuple souverain
d’exercer ses prérogatives que 

lui confère la Constitution 
dans ses articles 7 et 8

Benflis a exprimé sa conviction que
l’élection présidentielle «est la voie la plus
réaliste, la moins longue, le moins risquée
et la moins coûteuse pour le pays aux plans
politiques, sécuritaire, économique et social
à la condition que soient réunies les
conditions de mesures de confiance et
d’apaisement permettant au peuple
souverain d’exercer ses prérogatives que lui
confère la Constitution dans ses articles 7
et 8». Détaillant ces conditions, le président
du parti Talaïe El Hourriyet a cité «la
création d’un environnement apaisé pour le
succès du scrutin par l’adoption de mesures
de confiance et d’apaisement et des signaux
forts de la part des autorités quant à la
volonté de garantir la régularité, la
transparence et l’intégrité du scrutin».
Parmi ces conditions figure également le
départ du gouvernement en place, désigné
par l’ancien président et «son
remplacement par un gouvernement de
compétences nationales pour gérer les
affaires courantes» ainsi que «la création
d’une autorité électorale indépendante 
ad hoc investie de l’intégralité des
prérogatives afférentes à la préparation, 

à l’organisation et au contrôle du processus
électoral présidentiel, qui prenne en charge
l’ensemble du processus depuis la révision
des listes électorales jusqu’à la
proclamation des résultats». Le parti de
Talaïe El Hourriyet estime également
impératif pour garantir la tenue d’une
élection présidentielle «permettant aux
Algériens d’exercer leur droit dans le choix
libre du président de la République sans
que leur volonté ne soit dévoyée, «la
révision de la législation électorale actuelle
pour supprimer les niches de fraude,
combler les lacunes, revoir l’architecture de
l’encadrement du processus électoral, lever
les entraves au libre choix de l’électeur et
garantir un scrutin impartial, régulier et
transparent». Benflis s’est dit confiant dans
«la capacité de la classe politique, 
de la société civile, des représentants
authentiques du mouvement populaire et de
toutes les bonnes volontés engagées dans la
recherche d’une sortie de crise, à
transcender les divergences et à dégager, 
à travers le dialogue national, un consensus
salutaire garantissant la réalisation des
aspirations populaires». 

Abdelkader Bengrina, a déclaré
que l’aboutissement du dialogue
national dépend de «la volonté
politique du pouvoir à prendre 
en compte ses conclusions de

concrétiser toutes les garanties 
de transparence et de régularité

de la prochaine échéance
présidentielle et de respecter la

volonté du peuple et de son libre
choix» 

Dans le même ordre d’idées, le Mouvement
El Bina a considéré que la réussite du
dialogue était tributaire de «la prise en
compte de ses conclusions et du respect de
la volonté du peuple et de son libre choix».
Lors d’une rencontre avec une délégation
de l’Instance nationale du dialogue et de
médiation dans le cadre des consultations
de cette dernière avec les forces politiques
et différentes élites nationales, le président
du parti El Bina, Abdelkader Bengrina, 
a déclaré que l’aboutissement du dialogue

national dépend de «la volonté politique du
pouvoir à prendre en compte ses
conclusions de concrétiser toutes les
garanties de transparence et de régularité de
la prochaine échéance présidentielle et de
respecter la volonté du peuple et de son
libre choix». Dans ce cadre, Bengrina a
proposé une série de garanties à assurer 
«en vue de consolider la confiance entre les
parties au dialogue», dont la poursuite de
l’accompagnement du Hirak par l’Armée
nationale populaire (ANP) «en garantissant
la régularité de l’élection et sa protection
contre d’éventuelles influences de
prolongements de l’ancien régime». 
Il a appelé, en outre, à «mettre le dialogue
à l’abri des interférences et pressions
politiques afin de ne pas dévier de sa
démarche qui doit déboucher, a-t-il dit, à la
réunion des conditions de régularité de
l’élection présidentielle». Le parti El Bina a
appelé, par la voix de son président, à
éviter de «noyer» le dialogue par des
personnalités ou entités non représentatives
du peuple, mettant l’accent sur
l’importance de répondre aux
revendications «réelles et objectives» 
du Hirak et de considérer les conclusions
du dialogue comme «souveraines,
contraignantes et fondatrices d’un système
juridique garantissant la transparence et la

régularité». Entre autres garanties de la
réussite du dialogue, Bengrina a évoqué «la
nécessité d’écarter toute personne et entité
rejetée par le Hirak», estimant que les
partis politiques sont le moyen
constitutionnel de l’action politique».
Qualifiant le dialogue de «seule et unique
voie d’aboutir à une convergence entre
Algériens pour sortir le pays de cette
impasse politique», le chef du parti El Bina
a appelé à la mise en place d’une Autorité
nationale indépendante ayant pour mission
d’organiser et de veiller sur toutes les
étapes du processus électoral, ainsi qu’à
l’amendement de la loi organique des
élections. Il a ajouté que parmi les
conclusions auxquelles le dialogue doit
aboutir figure «le changement du
gouvernement actuel, considéré comme
relique de l’ancien système, l’éloignement
de toutes les personnes impliquées dans la
corruption électorale et la surveillance des
élections sous toutes ses formes
constitutionnelles et juridiques. 
Cette dernière doit être une action bénévole
et militante», a-t-il affirmé. Le président du
parti El Bina a mis l’accent également sur
l’importance accordée par sa formation à la
question du maintien des postes d’emploi et
«droits des travailleurs de toute entreprise
économique privée (...) faisant l’objet de
mesures conservatoires dans le cadre de la
lutte contre la corruption», appelant à
«n’aient pas le même sort que d’autres
entreprises privés à l’image de Khalifa
Bank». Bengrina s’est dit convaincu que la
création de l’instance nationale de dialogue
et de médiation était «le début de la
solution» à condition de s’en tenir à l’objet
du dialogue, son échéance et sa finalité, à
savoir le retour à la légitimité populaire».
Affirmant le soutien de son parti à l’INDM
face aux tentatives visant à saper ses
efforts, «ce qui affaiblit la scène politique
nationale et ne sert pas l’intérêt suprême du
pays». Pour sa part, le parti Jil Djadid, a
appelé l’ensemble des acteurs de la scène
politique à faire prévaloir la «sagesse» pour
surmonter «la conjoncture difficile» que
traverse le pays et à réaliser un consensus 
à même d’éviter à l’Algérie «les risques»
qui menacent son avenir. 
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Pour Jil Djadid, 
«il est nécessaire pour un
dialogue sérieux, porteur

de solutions, que les
efforts de tous tendent

vers une convergence des
vues au sujet des solutions

globales», ajoutant que
les concessions à faire

doivent viser uniquement
la consolidation des

principes de l’Etat de
droit et de démocratie

Dans un communiqué
sanctionnant la rencontre entre
son président, Soufiane Djillali
et le coordinateur de l’Instance
nationale de dialogue et de
médiation (INDM), Karim
Younes, en présence de
membres de cette dernière, le
parti a formé le vœu de voir
«l’ensemble des acteurs de la
scène politique parvenir à un
consensus à même d’éviter les
tensions et les risques, qui
pourraient avoir des
conséquences graves pour
l’avenir du pays», appelant à
«faire prévaloir la sagesse en
cette conjoncture difficile». 
«Le pouvoir doit reconnaître
clairement qu’il est temps de
remettre le flambeau, et le
peuple doit être en mesure de
l’accompagner dans cette
transition historique», estime 
le parti. Pour Jil Djadid, «il est
nécessaire pour un dialogue
sérieux, porteur de solutions,
que les efforts de tous tendent
vers une convergence des vues
au sujet des solutions globales»,
ajoutant que les concessions à
faire doivent viser uniquement
la consolidation des principes
de l’Etat de droit et de
démocratie. Lors de la rencontre
qui a porté sur «les conditions
devant être réunies pour
organiser un dialogue national
crédible et trouver un issue à la
crise politique actuelle», le parti
Jil Djadid a réitéré qu’«il ne
pourrait être partie prenante à

ce dialogue sans la réunion de
certaines conditions, notamment
la libération des personnes
arrêtées, l’ouverture des médias
et la départ du gouvernement
actuel». Le parti considère en
outre que le pouvoir, étant le
décideur doit assurer les
conditions d’un dialogue serein
et efficace et qu’il lui revient de
faire le premier pas afin de
rétablir la confiance et satisfaire
ces conditions préalables. 

Filali Ghouini a indiqué
que sa formation politique
fonde «de grands espoirs
sur le dialogue national,
que dirige l’Instance de

dialogue et de médiation,
qui pourrait être le

prélude à une solution
politique et une étape qui
mène vers le règlement 
de la crise que traverse 

la pays».

Pour le parti, le dialogue «doit
aboutir à une solution

acceptable pour tous et prendre
en considération les craintes
légitimes de l’opposition quant
à une refonte globale du
système politique, outre
l’amendement des lois relatives
aux élections et à la création
d’une autorité indépendante
chargée de l’organisation de
l’élection présidentielle». Le
parti Jil Djadid a réitéré
également sa proposition pour
«l’organisation d’une élection
présidentielle, suivie d’un
processus constituant devant
ouvrir la voie à un référendum
populaire sur la Constitution».
Dans le même sens, le
mouvement El Islah fonde de
«grands espoirs» sur le
dialogue national qui pourrait
être «un prélude pour une
solution politique et une étape
pour le règlement de la crise»,
a indiqué le secrétaire général
du parti, Filali Ghouini.  Celui-
ci a indiqué que sa formation
politique fonde «de grands
espoirs sur le dialogue
national, que dirige l’Instance
de dialogue et de médiation,
qui pourrait être le prélude à
une solution politique 
et une étape qui mène vers le
règlement de la crise que
traverse la pays». Ghouini a
réitéré son appel à une «large
participation» 
au dialogue, sachant, a-t-il dit, 
que «plusieurs revendications
du mouvement populaire
(Hirak) ont été satisfaites». Le
mouvement 
El Islah a été le précurseur à
appeler à «aller vers un
consensus national à travers le
dialogue avec la participation
des acteurs de la scène
politique afin d’aborder les
sujets les plus importants, en
premier lieu la mise en place 
des conditions nécessaires pour
l’organisation du prochain
rendez-vous électoral
présidentiel». 
Le prochain rendez-vous
électoral, selon Filali Ghouini,
«donnera un nouveau président
auquel seront confiées les
missions et les prérogatives
que lui confère la Constitution,
un président qui satisfera
toutes les revendications
légitimes du peuple algérien à
travers son mouvement civilisé
et pacifique et ce, pour la
consécration, sur le terrain,
d’un Etat de droit». Le
secrétaire général du
mouvement El Islah s’est dit
satisfait quant à la lutte menée
actuellement contre la
corruption, appelant à prendre

le temps nécessaire pour le
traitement de tous les dossiers
de manière légale. Filali
Ghouini a appelé les pouvoirs
publics à intervenir pour

étudier la situation des
travailleurs des entreprises
économiques dont les
responsables et gestionnaires
se trouvent actuellement en
prison pour des affaires de
corruption. 
La 1e rencontre de concertation
des dynamiques de la société
civile, des partis politiques et
des personnalités nationales a
conclu récemment à
«l’attachement au dialogue et à
l’unification des efforts pour
parvenir à une solution à la
crise politique que connaît le
pays». 
Les participants ont salué, à
cette occasion, les idées
exprimées, notamment
«l’attachement au dialogue et à
l’unification des efforts  en vue
de parvenir, le plus rapidement
possible, à une solution à la
crise que connaît le pays». 
Se félicitant des conclusions de
cette rencontre, le coordinateur
de la Confédération des
syndicats algériens (CSA), Lyes
Merabet, a estimé que cette
initiative a été «positive» car
elle a permis de concrétiser
l’objectif de réunir toutes les
parties autour d’une seule et
même idée, à savoir «l’impératif
d’aller de l’avant pour le
règlement de la crise que
traverse le pays», faisant état de
l’adhésion dans les prochains

jours d’autres partis, absents
aujourd’hui, à cet objectif.

Abdelaziz Rahabi a
affirmé que sa présence

émane de sa volonté
«d’aider toutes les

initiatives, sans exception,
afin de sortir de la crise et
de l’impasse politique qui

n’ont que trop duré»,
qualifiant cette rencontre
«de prolongement de la

plateforme de Aïn Benian,
à laquelle avait pris part

la société civile».

Le dialogue, qui est une valeur
morale et civilisationnelle, est le
moyen de règlement de toutes les
crises, a-t-il soutenu, soulignant,
dans ce sens, l’engagement de
tous les intervenants en faveur du
dialogue en la réunion des
garanties et des conditions
d’apaisement pour contribuer à la
résolution de la crise politique
actuelle. Il a appelé, à ce propos,
les étudiants et les jeunes
citoyens à structurer leur

mouvement afin de rejoindre le
dialogue. De son côté, Abdelaziz
Rahabi a affirmé que sa présence
émane de sa volonté «d’aider
toutes les initiatives, sans
exception, afin de sortir de la
crise et de l’impasse politique qui
n’ont que trop duré», qualifiant
cette rencontre «de prolongement
de la plateforme de Aïn Benian, à
laquelle avait pris part la société
civile». Concernant les conditions
du dialogue, Rahabi a mis
l’accent sur «l’impératif de
mesures d’apaisement et de la
mise en place une instance
indépendante pour la surveillance
des élections et la proclamation
de leurs résultats». L’avocat
Mustapha Bouchachi a, quant à
lui, encouragé ce genre de
rencontres qui sont, a-t-il dit,
«rassembleuses de différentes
parties», mettant en avant
l’impératif que le pouvoir prenne
en compte toutes les conclusions
du dialogue et revendications du
Hirak et de présenter de véritables
garanties pour sortir de la crise».
Pour le vice-président de la Ligue
algérienne de défense des droits
de l’Homme (LADDH) Saïd
Salhi, cette initiative «s’inscrit
dans le cadre du soutien au Hirak
et se veut un signal de l’union du
peuple algérien ce qui ouvrira la
voie à une conférence nationale».

T. Benslimane
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Les dispositifs sécuritaires de la route 

la saison estivale derrière enregistre 
le recul du nombre de morts 

Les dispositifs de sécurité mis en place par le Groupement territorial de la Gendarmerie nationale d’Alger ont permis une baisse du nombre 
de décès des accidents de la route à 23, depuis le début de cette saison estivale, contre 28 au cours de la même période de 2018, 

a indiqué lundi la responsable de la Communication et des relations publiques au sein de ce corps de sécurité. 

L e nombre de décès des accidents de la
route déplorés à travers le territoire de
compétence d’Alger a enregistré un

"léger" recul, a déclaré à l’APS le capitaine
Ounis Souad faisant état de 23 morts dans 149
accidents de la route (91 corporels et 35 maté-
riels) entre la période allant du 1er juin au 20
août 2019, contre 28 morts au cours de la même
période de l’année 2018. Selon elle, cette baisse
est le résultat des dispositifs et autres mesures
prises par le Groupement territorial de la gen-
darmerie d’Alger au titre des dispositions arrê-
tées par le Commandement général pour la
sécurisation de la saison estivale 2019 et qui
reposent, a-t-elle expliqué, sur le déploiement
renforcé sur le terrain de ses éléments à travers
les routes et les plages, l’utilisation d’équipe-
ments modernes, tels que les radars fixes et
mobiles, les éthylotests et les tests de dépistage
salivaire de drogues, le recours aux motos et
véhicules banalisés pour lutter contre les infrac-
tions au code de la route outre les campagnes de
sensibilisation. Avec un taux dépassant les 90%,
le facteur humain demeure la principale cause
de ces accidents (conducteurs et piétons), suivi
de l’état des véhicules et des routes et de l’envi-
ronnement, a souligné la responsable,  précisant
que l’excès de vitesse, le dépassement dange-
reux, l’imprudence des piétons, les manúuvres
dangereuses, le non respect de la signalisation et
l’utilisation du téléphone mobile étaient les

principales causes de ces accidents. 
La même responsable a fait état également de
«la disponibilité permanente» des différentes
formations œuvrant sur le terrain à l’image des
unités de la sécurité routière, des brigades terri-
toriales et des sections de sécurité et d’interven-
tion jour et nuit, et ce en vue de prendre en char-
ge les appels des citoyens pour assister, orienter
et protéger les usagers de la route et leurs biens
et organiser la fluidité de la circulation grâce à
la présence permanente à travers le réseau rou-
tier des patrouilles pédestres et mobiles ainsi
que les barrages et les points de contrôle. 
A ce propos, le capitaine Ounis a indiqué qu’il a
été programmé des patrouilles pédestres et
mobiles renforcées par des sections de sécurité
et d’intervention et des brigades cynotechniques
au niveau des sites qui enregistrent une grande
affluence d’estivants, outre des unités et centres
de contrôle au niveau des plages relevant de la
compétence de la gendarmerie d’Alger (32 dont
30 plages surveillées). Elle a rappelé, dans ce
cadre, la campagne de sensibilisation aux acci-
dents de la route organisée du 7 juillet dernier
jusqu’au 31 août sous le thème «Pour des
vacances sans accidents de la route, respectez
les règles de la conduite». La représentante du
Groupement territorial de la gendarmerie
d’Alger a rappelé également le numéro vert
1055, et le site tariki.dz mis à la disposition des
citoyens 24h/24 pour demander secours ou se

renseigner sur le réseau routier ainsi que le site
électronique : https://ppgn.mdn.dz dédié aux
pré-plaintes et à l’envoi de renseignements à

distance et le signalement de tout crime quel
que soit sa nature.

Fidèle à ses traditions, BOMARE COMPANY, sous sa
marque commerciale «Stream System», participe pour la 9e

année consécutive à la grande foire mondiale de l’électro-
nique et de «High Tech IFA MESSE BERLIN», prévue du 6
au 11 septembre prochains, au parc des expositions de
Berlin (Allemagne), indique un communiqué de presse de
l’entreprise qui signale la participation également à la plus
grande plateforme «B2B» en Europe, en l’occurrence «IFA
GLOBAL MARKET», du 8 au 11 septembre. Considéré
comme le rendez-vous «incontournable» de l’année pour les
amateurs de technologie et les professionnels du secteur de
l’électronique, «IFA Berlin 2019» rassemblera pendant six
jours environ 1800 participants issus de plus de 70 pays
pour exposer leurs produits électroniques et services.
L’événement sera mis à profit par BOMARE COMPANY
qui va exposer un «large» éventail de ses produits
«STREAM SYSTEM» et services et présentera par la même
occasion toute ses nouveautés en matière d’innovation tech-
nologique, notamment, sa nouvelle plateforme TV ARENA
en collaboration avec FOXXUM qui offrira aux clients une
multitude d’applications officielles (Jeux, VOD, IPTV,
Streaming,...). «Notre 9e présence à IFA Berlin entre dans le
cadre de notre stratégie d’internationalisation et confirme
nos grandes ambitions pour l’export notamment sur le conti-
nent européen. C’est pourquoi nous étudions les perspec-
tives économiques afin de conquérir de nouveaux marchés

d’exportation à fort potentiel tel que le marché allemand»,
affirme le directeur général de BOMARE COMPANY. Ali
Boumediene souligne à ce propos que la participation à cet
évènement d’envergure mondial est une «véritable» oppor-
tunité pour faire découvrir au public international les «diffé-
rentes» gammes de produits électroniques et services que
propose l’entreprise. Depuis sa création en 2001, BOMARE
COMPANY a fondé sa stratégie sur l’exportation, avec
comme objectif de départ de fabriquer des produits électro-
niques, les exporter vers l’Europe et développer des activi-
tés en Afrique plus tard. Son parcours est arrivé à un tour-
nant décisif en 2016 avec la signature d’un contrat d’une
valeur de 50 millions de dollars avec son distributeur espa-
gnol pour une durée de cinq ans pour la commercialisation
et la distribution de ses produits «STREAM SYSTEM» en
terres ibériques ainsi qu’au Portugal à travers des enseignes
renommées de la grande distribution telles que Canal Ocio,
E. Leclerc, Eroski, Carrefour, FNAC. En 2018, l’entreprise
conquiert le marché africain, le considérant comme un mar-
ché «émergent» à «fort» potentiel en signant un accord d’ex-
portation de ses smartphones vers l’Afrique du Sud et signe
un contrat d’une valeur de 4 millions $/an pour l’exportation
de ses produits vers le marché gabonais.  En 2019, elle
exporte ses produits «STREAM SYSTEM» en Italie et ces
derniers sont distribués sur un large réseau comprenant plus
de 2000 points de ventes à travers des géants de la grande

distribution tels que COOP, CARREFOUR, E. LECLERC
et EUROSPIN. 

A la conquête de nouveaux 
marchés !

«Soucieuse» avant tout de la «satisfaction» de ses clients,
BOMARE COMPANY a implanté des services après-vente
sur l’ensemble des territoires où ses produits sont commer-
cialisés tels (Espagne, Portugal, Italie et Afrique du Sud),
avec une équipe «compétente» qui se déplace chez le client,
récupère le produit endommagé et le restitue 72h au plus
tard, après réparation. Aujourd’hui, la marque collabore
avec des partenaires de renom tels que LG Electronics pour
la fabrication des téléviseurs et des smartphones LG en
Algérie depuis 2013, KaiOS Technologies pour l’intégra-
tion du system d’exploitation «KaiOS» à sa gamme de pro-
duits Feature phones ainsi que FOXXUM pour le dévelop-
pement de solutions smart telle que la plateforme TV
ARENA. «Notre objectif d’ici à 2021 est de produire 1,5
million de téléviseurs et 3 millions de smartphones, 60%
des produits seront exportés vers l’Europe et d’autres pays
d’Afrique», explique à ce propos Ali Boumédiène qui affir-
me que pour la réalisation d’un tel objectif, le taux d’inté-
gration passera à 75% pour les téléviseurs et 54% pour les
smartphones. N. I.

BOMARE COMPANY 

Présence en force à «IFA Berlin 2019»

Des responsables du mouvement anti-G7,
dont Alternatives G7 et G7 EZ, ont
entamé, ce lundi, une marche symbolique
pour tenter de pénétrer jusqu’à la «zone
rouge» du sommet du G7 à Biarritz, afin
d’accuser «publiquement» les sept
dirigeants «d’illégitimité». Suivis de
plusieurs dizaines de militants, les trois
porte-parole, Aurelie Trouvé, Izia
Fernandez et Enault Aramandi, «bras
dessus bras dessous façon chaîne humaine
basque» se sont mis en marche vers la

place Clemenceau,  «l’endroit officiel du
G7», mais ont vite été stoppés par les
forces de police, ont constaté des médias.
La zone rouge, dans le centre de Biarritz
où sont réunis les dirigeants des sept
pays, est soumise à des autorisations
d’accès drastiques pour assurer la
sécurité. Les dirigeants du G7 «n’ont
réussi sur rien, ce système en faveur des
plus riches et des multinationales va
perdurer et le G7 n’y a rien changé», a
déploré Aurelie Trouvé, au cours d’une

conférence de presse à l’issue de laquelle
la marche a été lancée. «Nous souhaitons
remettre aux dirigeants pyromanes et
hypocrites notre déclaration et notre
manifeste commun écrit à la fin du
contre-sommet vendredi», a-t-elle
expliqué, jugeant le G7 «illégitime». 
«Il faut transformer radicalement notre
modèle économique pour répondre aux
impératifs écologiques» en prenant des
«mesures drastiques», a-t-elle dit,
énumérant : «Désinvestissement massif

des énergies fossiles, taxation des ‘gros
pollueurs’, relocalisation des activités,
développement des transports en
commun. Remèdes à l’urgence
climatique, l’évasion fiscale, la
domination patriarcale, l’hégémonie des
multinationales...». Les opposants au G7
ont organisé de mercredi à vendredi
dernier un  «contre-sommet» qui a
rassemblé à Hendaye (sud-ouest de la
France) et Irun  (à proximité, en Espagne)
quelque 5000 personnes, selon eux.

Biarritz

Des responsables anti-G7 tentent une marche 
symbolique jusqu’à la «zone rouge»
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Formation professionnelle  

Valoriser les ressources humaines et être
en phase avec les technologies modernes
Le ministre de la Formation et de l’Enseignement professionnels, Belkheir Dada Moussa, a mis l’accent, sur la nécessité 

de promouvoir le secteur par la valorisation des ressources humaines tout en étant en phase avec les technologies modernes.

Le ministre a indiqué, au cours de sa visi-
te d’inspection dans la wilaya de Tiaret,
que «la promotion du secteur, pour

répondre aux attentes des stagiaires et des
cadres, nécessite l’amélioration de la qualité
de la formation, tout en étant en phase avec les
technologies modernes et en donnant l’impor-
tance aux ressources humaines, notamment les
formateurs et les cadres en leur offrant les
opportunités de formation et de promotion»,
ajoutant que «la promotion interne concernera
70% des cadres et d’enseignants de la forma-
tion professionnelle». «La promotion et l’inté-
gration des contractuels, selon les lois en
vigueur, encourage les jeunes au travail et
garantit une dynamique au sein du secteur», 
a souligné Belkheir Dada Moussa, affirmant
que les enseignants peuvent être promus de la
deuxième catégorie à des postes supérieurs et
les conseillers d’orientation peuvent bénéficier
d’une promotion au poste de directeur d’éta-
blissement, ainsi que les administrateurs. 
Le ministre a insisté sur la nécessité de «créer
des spécialités d’excellence nationale à travers
les instituts nationaux de formation, selon les
spécificités et la nature du marché du travail au
niveau de la wilaya et les possibilités dont elle
dispose, sachant que ces spécialités seront sou-
tenues par le ministère afin de promouvoir le
secteur, dans le cadre de la préparation du pro-
jet du baccalauréat professionnel, en prévision
de la création des centres d’excellence à carac-
tère national, avec la collaboration des acteurs
du secteur». «La promotion du secteur nécessi-
te l’élaboration d’un programme de projets où
chaque établissement de formation devra pré-
senter un projet ayant son importance dans le
développement et le marché du travail», 
a-t-il dit, indiquant que les mémoires de fin
d’études ont été remplacés par des «projets de

fin de formation» et ce, afin a-t-il expliqué,
d’encourager l’innovation et l’application du
slogan «la formation pour l’emploi et le passa-
ge du théorique à la pratique», tout en recom-
mandant le nécessaire  suivi du parcours pro-
fessionnel des stagiaires. Belkheir Dada
Moussa a lié la promotion du secteur à 
«la complémentarité entre les établissements de
formation dans le domaine des échanges d’ex-
périences entre les stagiaires et les enseignants
et ce, à travers le transfert des équipements aux
centres qui ont en besoin à l’intérieur et à l’ex-
térieur de la wilaya», indiquant que plus de 100
opérations ont été, dans ce cadre, réalisées au
niveau national. Pour être en phase avec la
technologie moderne, a souligné le ministre,
une plateforme électronique sera adoptée pour
la délivrance des diplômes finaux et les diffé-
rents documents émanant du secteur de la for-
mation et de l’enseignement professionnels à
compter de septembre prochain, tout en insis-
tant sur «la nécessité d’en finir avec la déli-
vrance des attestations en retard, en sep-
tembre». Le ministre a également incité à l’uti-
lisation des technologies de l’information et de
la communication dans le contact avec les sta-
giaires du secteur et les cadres et ce, a-t-il dit,
dans le but de recueillir de nouvelles idées pou-
vant participer à l’amélioration du secteur.
Dans une déclaration à la presse, Belkheir
Dada Moussa a annoncé qu’un regroupement
devra réunir tous les directeurs de wilaya du
secteur le 19 septembre prochain, et sera précé-
dé par des réunions avec les inspecteurs et les
directeurs centraux afin d’étudier les disposi-
tions de la prochaine rentrée prévue le 29 sep-
tembre prochain, soulignant que «le secteur
connaît une aisance du point de vue des struc-
tures pour les quatre prochaines années». Le
ministre a, par ailleurs, loué «l’initiative qui a

été lancée à partir de Tiaret et qui sera généra-
lisée au niveau national dans le domaine de la
maintenance des équipements pédagogiques
par les stagiaires, laquelle pourrait comprendre
les équipements au niveau des universités du
pays», indiquant à ce propos que «chaque par-
tie dans l’accord de maintenance est gagnante».
Le programme de la visite ministérielle dans la
wilaya de Tiaret a concerné plusieurs étapes,
notamment l’inspection des travaux de réamé-
nagement du centre de Rahouia et la visite d’un
autre centre à Medroussa où le ministre a donné
le coup d’envoi de la caravane d’information
sur la nouvelle rentrée professionnelle, avant

de procéder à la pose de la première pierre pour
la réalisation un institut national de formation
dans la commune de Tiaret. Le ministre a éga-
lement présidé les cérémonies de signature de
deux conventions de partenariat entre la
Direction de la formation et de l’enseignement
professionnels et l’université «Ibn Khaldoun»
de Tiaret, ainsi que l’entreprise «Tiaret propre-
té», ainsi que l’attribution de prêts pour les
jeunes diplômés du secteur de la formation pro-
fessionnelle pour la création de micro-entre-
prises, dans le cadre des mécanismes de soutien
à l’emploi. 

Moussa O.

Le ministre de l’Energie, Mohamed
Arkab, a reçu, ce dimanche, à Alger, la
ministre des Affaires étrangères, de la
Coopération et des Communautés de
Sao Tomé-et-Principe, Elsa Teixeira de
Barros Pinto, afin d’échanger sur le
développement du secteur de l’énergie
dans les deux pays. A cette occasion, les
deux ministres ont examiné les moyens
possibles pour le lancement d’une
coopération concrète entre les deux pays
dans ce domaine, a fait savoir Arkab. 
«Nous avons longuement évoqué l’en-
semble des relations entre les deux pays,
notamment dans le secteur des hydrocar-
bures ainsi que la production, le trans-
port et la distribution d’électricité», a-t-
il confié, évoquant des discussions
autour de l’expérience algérienne dans
le secteur énergétique, particulièrement
en ce qui concerne les différentes étapes
de production d’hydrocarbures. 
De plus, les deux responsables ont évo-

qué l’aspect de la formation «ainsi que
l’ensemble des opportunités à concréti-
ser sur le terrain afin de permettre une
relation efficace dans le secteur énergé-
tique», a indiqué le ministre qui a mar-
qué toute la disponibilité du secteur de
l’énergie algérien à partager son expé-
rience et lancer des programmes de
coopération mutuellement bénéfiques
dans ce domaine. Dans ce cadre, une
visite est prévue en Algérie du ministre
de l’Energie santoméen pour explorer
les possibilités de coopération entre les
deux pays. Pour sa part, la ministre la
ministre des Affaires étrangères, de la
Coopération et des Communautés de
Sao Tomé-et-Principe a exprimé à cette
occasion l’intérêt de son pays de bénéfi-
cier de l’expérience algérienne dans les
domaines des hydrocarbures, de l’élec-
tricité et de la formation. Plus tôt dans la
journée, une feuille de route comportant
plusieurs domaines de coopération bila-

térale entre l’Algérie et Sao Tomé-et-
Principe a été signée à Alger par le
ministre des Affaires étrangères, Sabri
Boukadoum et la ministre santoméenne. 
En vertu de ce document, une visite du
ministre des Affaires étrangères à Sao
Tomé-et-Principe a été programmée
avant la fin de l’année en cours en sus de
l’échange des visites des hauts respon-
sables des deux pays dans le but d’ap-
profondir les concertations politiques et
renforcer la coopération entre les deux
pays dans différents domaines. 
La feuille de route stipule, en outre, la
tenue de la 3e session de la commission
mixte de coopération entre les deux pays
en 2020 et l’intensification des 
rencontres entre les hommes d’affaires
des deux pays. Pour rappel, Sao Tomé-
et-Principe est un Etat insulaire africain
situé dans le Golfe de Guinée et pourvu
de ressources énergétiques importantes. 

A. M.

Le ministre de l’Enseignement Supérieur et de la Recherche
Scientifique, Tayeb Bouzid, a réitéré, ce dimanche, à Alger,
la disponibilité de l’Algérie à favoriser la coopération avec
Sao Tomé-et Principe dans notamment le domaine de la for-
mation universitaire. A l’issue de l’audience qu’il a accordée
à la ministre des Affaires étrangères, de la Coopération et des
Communautés de Sao Tomé-et-Principe, Elsa Teixeira de
Barros Pinto, en visite à Alger, Bouzid a réitéré la disponibi-
lité de l’Algérie à «favoriser la coopération» avec ce pays

dans le domaine de la formation universitaire par, notam-
ment, «accueil des étudiants dans des filières scientifiques et
technologiques.» Cette coopération consiste également à
«promouvoir la coopération dans le domaine de la recherche
scientifique, les échanges universitaires en privilégiant la for-
mation des formateurs afin de répondre aux besoins de ce
pays en matière de ressource humaine», a précisé le ministre.
Au cours de l’audience, Bouzid a présenté un aperçu sur l’en-
seignement supérieur et la recherche scientifique en Algérie

et ainsi que les efforts consentis par le gouvernement pour
l’extension du réseau universitaire qui est passé à 107 éta-
blissements, ce qui permet d’accueillir pas moins de 1 750
000 étudiants, a t-il dit. Outre l’enseignement et la recherche
scientifique, les deux parties ont également convenu de déve-
lopper la coopération bilatérale dans d’autres domaines tels
que les hydrocarbures, l’aquaculture, l’agriculture ainsi que
l’agroalimentaire. 

A. M.

Énergie 
Arkab évoque le développement du secteur de l’énergie 

avec la ministre des Affaires étrangères de Sao Tomé-et-Principe

Enseignement supérieur 
L’Algérie disponible à favoriser la coopération 

dans la formation universitaire avec Sao Tomé-et-Principe 
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La wilaya d’Aïn Defla, wilaya agricole par excellence,
est connue principalement pour la culture de la pomme
de terre où elle a obtenu de hauts rendements avec 9200
ha emblavés et une récolte de 3,250 millions de quintaux
de 1e saison, les cultivateurs ayant acquis une grande
expérience dans ce domaine. Aïn Defla exporte aussi, en
plus de son savoir-faire, les semences de tubercules,
quelque 1,7 million de quintaux, en direction de 26 à 28
wilayas du pays. Parallèlement à la culture de la pomme
de terre, il existe une nouvelle filière, à savoir la culture
de la tomate industrielle. Durant la saison en cours, c’est
un véritable record qui est atteint avec une superficie
emblavée de 2000 ha et une prévision de récolte estimée
à 2 500 000 quintaux. S’agissant de l’organisation de la
culture de la tomate industrielle, c’est notre interlocuteur
Abdeldjalil Laâlaoui qui coiffe toute la filière de la

tomate et travaille en marge avec 150 producteurs à qui
il fournit tout le système d’irrigation au goutte à goutte,
les pousses, les engrais, les produits de traitement et qui,
au moment de la récolte, livre aux usines de transforma-
tion leur production en son nom à des prix pré-négociés.
Notre interlocuteur ajoute que ces producteurs perçoi-
vent leurs dividendes presque au comptant. Pour ce qui
est des prix à la vente aux transformateurs, ils sont esti-
més à 8 DA/kg avec en plus une prime de soutien à la
production de 4 DA soit au total 12 DA/kg. Mais ce prix
de vente jugé très insuffisant, ces prix sont négociés
entre 16 et 18 DA/kg. Selon la même source, la récolte
est livrée à 5 usines de transformation et de condition-
nement, toutes les trois situées à Blida et Chlef.
Ces résultats ont permis à la filière de monter
à la 1e place du podium de la production de tomate

industrielle. Certes, révèle notre interlocuteur, la wilaya
de Skikda cultive une superficie de quelque 8000 ha,
mais avec des rendements qui n’égalent pas les nôtres.
Toujours à propos du foncier industriel, il s’avère que 9
prétendus investisseurs ont acquis des lots de terrain et
10 autres les ont obtenus avec des titres de concession.
Des mesures conservatoires ont été entamées par les 
services concernés à l’encontre des uns et des autres,
nous a-t-on indiqué. Pour ceux qui ont acquis et qui
n’ont rien investi, ils sont assujettis à payer une amende
de 5% par an, calculée sur la base de la valeur commer-
ciale actuelle du terrain. Pour les titulaires d’un arrêté de
concession, à ceux-là des mises en demeure ont été
adressées, et des poursuites judiciaires ont été entamées
à l’encontre de quelques-uns d’entre eux.

Production de tomate industrielle à Aïn Defla 

Une prévision de récolte estimée à 2 500 000 quintaux

Tizi-Ouzou

Report d’une session 
de l’APW faute de «quorum légal» 

Une session de l’Assemblée populaire de wilaya (APW) de Tizi-Ouzou devant se tenir dimanche avec à l’ordre du jour, 
l’adoption du budget supplémentaire 2019 et l’examen du dossier inhérent aux incendies de forêt ayant touché la wilaya, 

a été reportée au  2 septembre prochain faute de «quorum légal», a-t-on constaté. 

S’ appuyant sur l’article 19 du code de la wilaya, le
président par intérim de l’APW, Mohamed Achir,
du Front des forces socialistes (FFS), a décidé du

report de cette session, boycottée par les élus du
Rassemblement pour la culture et la démocratie (RCD) ainsi
qu’un groupe d’élus frondeurs de son parti qui ont organisé un
rassemblement en dehors de l’hémicycle. 
L’article en question stipule que «l’Assemblée populaire de
wilaya ne peut se réunir valablement qu’en présence de la
majorité absolue de ses membres en exercice». Il prévoit, éga-
lement, faute de quorum légal, que «les délibérations prises
après la deuxième convocation, à cinq jours d’intervalle au
moins, sont valables quel que soit le nombre des membres
présents». Après ouverture de la séance et constat de la pré-
sence de 20 élus sur les 47 que compte l’APW au sein de l’hé-
micycle, Achir a décidé le report de la session au 2 septembre
prochain en invoquant, pour la circonstance, «la fermeture
des routes nationales RN 25 et RN 12 ayant empêché la pré-
sence de la majorité absolue des élu(e)s de l’APW». La déci-
sion du report de cette session est, par ailleurs, diversement
accueillie par les différents groupes parlementaires siégeant
au sein de cette assemblée, présidée par le FFS en alliance
avec le Front de libération nationale (FLN) et le
Rassemblement national démocratique (RND). Le chef du
groupe des élus FLN, Kamel Ouguemat a regretté, dans une
déclaration que «le quorum ne soit pas atteint», appelant à ce
que «les problèmes internes des partis n’altèrent pas le fonc-
tionnement de l’assemblée». Le responsable du groupe d’élus
RND, Ikken Idir, s’est contenté d’imputer le report au «blo-
cage des routes», en espérant que «tout rentrera dans l’ordre
lors de la prochaine session». 
De son côté, le groupe des élus du RCD, a dénoncé, à tra-
vers une déclaration «l’imprévoyance» affichée par le prési-
dent de l’APW en faisant allusion au point sur les feux de
forêts, qui aurait du, est-il indiqué dans le même document,
«examiner ce risque (des feux de forêts, NDLR) avant l’été

et prendre à l’avance des mesures pour en limiter les
dégâts». A noter, par ailleurs, que deux session de cette
assemblée, qui devaient se tenir en mars et juin derniers,
conformément à l’article 14 du code de la wilaya qui stipu-
le que «l’Assemblée populaire de wilaya tient, chaque
année, quatre  sessions ordinaires». qui se tiennent «obliga-
toirement au cours des mois de mars, juin, septembre et

décembre, et ne sont pas cumulables», n’ont pas été tenues. 
L’annulation de ces deux sessions, destinées à l’adoption du bilan
de l’exécutif pour celle du mois de mars et au vote du budget sup-
plémentaire et à l’ouverture des crédits en juin, impactent, notam-
ment, le fonctionnement des services administratifs de la wilaya
et prive le mouvement associatif local des subventions allouées
par l’APW. Kahina Tasseda 

Bouira
Les villageois de Bouderbala cadenassent le siège de l’APC

Un blessé et des dégâts matériels 
dans deux accidents ferroviaires
La wilaya de Bouira a connu deux accidents
ferroviaires avant-hier en fin de journée. Le premier
incident est survenu au niveau d’un passage à niveau
gardé, dans la commune de Kadiria qui se situe à 30
km au nord de Bouira. Un train de voyageurs a percuté
une voiture de marque Mercedes. Le choc a provoqué
des dégâts matériels et aucune perte en vie humaine
n’est à déplorer. Le deuxième accident ferroviaire s’est
produit sur un passage non gardée, à la sortie de la
commune d’Aomar à une 20 km au nord de Bouira. 
Il s’agit d’un train de marchandises qui a heurté une
voiture de marque Dacia Logan. Des blessures ont été
occasionnées au conducteur de la voiture, un citoyen
répondant aux initiales H. S. (51 ans). Ce dernier fut
évacué par les éléments de la protection civile, vers les
urgences de l’hôpital Lamine-Debaghine de Lakhdaria.

T. H.

Les habitants du village Dramcha, dans la
commune de Bouderbala, qui se situe à
60 km au nord-ouest du chef-lieu de la
wilaya Bouira, ont cadenassé, dimanche,
le siège de leur municipalité. Ainsi, la
carence dans l’alimentation en eau
potable qui a été observée ces jours ci a
fini par irriter les villageois de cette
localité et même dans d’autres régions. 
A l’exemple des habitants de la commune
de Lakhdaria qui ont vécu il y a une
quinzaine de jours de cela une crise
criante de l’eau potable qui a touché
plusieurs quartiers de cette ville.
Amenant leurs habitants à fermer le siège
de l’ADE et l’autoroute. Ce qui avait

provoqué le limogeage du responsable de
l’ADE-Bouira et à la révocation du chef
de daïra par intérim. Aujourd’hui c’est au
tour des habitants de Dramcha de
s’insurger contre les responsables locaux
et de réclamer de l’eau potable. Il faut
savoir que la commune de Bouderbla
compte 9000 habitants qui s’alimentent
en eau potable difficilement, a bénéficié
du fameux projet des grands transferts à
partir du barrage de Koudiet Acerdoune.
Afin de garantir une alimentation en eau
potable quotidienne. 
Des informations nous ont indiqué que ce
village a bénéficié de deux projets en
matière d’eau potable. Le 1er étant le

raccordement de
leurs demeures à
partir d’un réservoir
d’eau, sauf que les
travaux trainent. Et
le 2e projet concerne
le raccordement
dudit village au
projet des grands
transferts des eaux
du barrage de
Koudiet Acerdoune qui tarde à se
concrétiser sans doute pour des raisons
beaucoup plus techniques que
financières.

Taib Hocine
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Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, Kamel Beldjoud, a
affirmé, ce dimanche, à Annaba, que ses services entendent livrer 656 nou-
veaux équipements éducatifs dans les 3 paliers en prévision de la rentrée
scolaire 2019-2020. «Le ministère de l’Habitat s’attèle à mettre ces équi-
pements scolaires à la disposition du secteur de l’Education nationale», a
souligné le ministre dans une déclaration à la presse, en marge de la pose
de la première pierre d’un projet de réalisation de 3077 logements de type
location-vente au pôle urbain Aïn Djebara, au cours de sa visite de travail
à Annaba. «A ce jour, il a été procédé à l’établissement de 400 procès ver-
baux de réception de structures scolaires dont 9 équipements à Annaba», a
détaillé le ministre, ajoutant qu’il s’agit là du «plus grand nombre d’équi-
pements scolaires réceptionnés durant l’actuelle décennie». 
A cette occasion, Kamel Beldjoud a précisé que la réception de structures

scolaires et autres équipements sportifs et de santé rentre dans le cadre de
la stratégie de son département ministériel relative à «l’obligation de doter
les nouvelles cités et agglomérations de structures d’accompagnement
nécessaires». Sur le projet de la nouvelle ville «Draâ Errich» devant abri-
ter 250 000 logements, le ministre a réitéré l’engagement de l’Etat à «pour-
suivre les efforts pour parachever, dans les meilleurs délais, les projets des
nouvelles villes programmées à l’échelle nationale et qui sont au nombre
de 6». La priorité dans la réalisation des projets de logements à lancer «pro-
chainement» sera donnée aux bureaux d’études et aux entreprises natio-
naux, a insisté le ministre, affirmant que «tous les moyens financiers néces-
saires ont été mobilisés par l’Etat». Sur place, le ministre a écouté les pré-
occupations des représentants des familles occupant les habitations mena-
çant ruine, à la cité Dorbane à Oued Forcha au centre-ville de Annaba, et a
encouragé les familles concernées (24 familles) à «accepter la proposition
de leur évacuation, dans les brefs délais, aux logements loués en attendant
la réhabilitation de leurs habitations». Relevant la «gravité de la situation»,
Kamel Beldjoud a souligné que «toutes les parties doivent assumer leur
responsabilité devant les instances judiciaires en cas d’incident». 
Ces familles ont refusé de quitter leurs logements et d’habiter temporaire-
ment au pôle urbain Kalitoussa, dans la commune de Berrahal, a-t-on sou-
ligné. Dans une rencontre avec les cadres locaux de son secteur, le ministre
a appelé à «la relance de l’opération d’élaboration des listes des bénéfi-
ciaires du nouveau programme des logements promotionnels aidés (LPA)
contenant 121 000 unités à l’échelle nationale». Il a également annoncé
l’inscription d’un quota supplémentaire de 500 LPA et 500 aides finan-
cières à l’habitat rurale au profit de la wilaya d’Annaba. Le ministre a visi-
té les projets de réalisation d’une brigade de la Gendarmerie nationale,
d’une unité de sûreté urbaine, de 2 collèges d’enseignement moyen (CEM)
et de 3 groupes scolaires implantés au pôle urbain Kalitoussa. 

Youcef B.

Une production «record» estimée à 39 000 quin-
taux de blé et d’orge a été réalisé au titre de l’ac-
tuelle campagne moisson-battage dans la wilaya
de Jijel, contre 20 000 q recensés lors de la der-
nière saison, a indiqué le directeur par intérim
des services agricoles, Mouloud Boudjerda. 
La même source a expliqué que cette «produc-
tion record a été réalisée grâce, notamment, à la
mécanisation de la phase récolte des céréales,
ainsi que la sensibilisation des agriculteurs quant
aux différentes possibilités d’accompagnement
de l’Etat pour la filière céréales», soulignant que
la wilaya de Jijel a connu «des précipitations
régulières», ce qui permet de conforter le labour
des agriculteurs et accroitre la production. «Le

renforcement du secteur avec trois nouvelles
moissonneuses-batteuses acquis par les agricul-
teurs des communes de Setara, Milia et Djimla
dans le cadre du crédit R’fig a également encou-
ragé les agriculteurs à s’orienter vers la céréali-
culture», a ajouté le même responsable.
Boudjerda a rappelé que la wilaya de Jijel qui
totalise 44 000 ha de superficie agricole ne dis-
posait que d’une moissonneuse-batteuse et les
agriculteurs devaient attendre l’acheminement
des engins des autres wilayas pour récolter leur
production céréalière, détaillant que la procédu-
re s’est répercutée sur la culture céréalière.
Aussi, la superficie allouée à la culture des
céréales est passé de 700 ha à 1512 ha avec une

moyenne de rendement de 27 à 40 q par hectare,
a révélé le responsable, grâce à l’accompagne-
ment et la sensibilisation des agriculteurs,
notamment en termes d’opportunités offertes par
le crédit R’fig pour l’acquisition des semences,
d’engrais et des pesticides. Dans un autre
registre, la même source a déclaré que la récolte
des légumes secs notamment les fèves et les pois
chiches dans la wilaya de Jijel a atteint 5700 q,
soulignant que des efforts sont déployés pour
développer la culture de lentilles. Pour rappel, la
wilaya de Jijel compte une superficie agricole
estimée à 98 000 ha, dont 44 600 superficie 
agricole utile (SAU) répartie entre 39 000 ha de
pâturage et 7230 ha irrigués.

Annaba 
Livraison de 656 équipements scolaires 

pour la rentrée 2019-2020

Jijel

Production «record» du blé et d’orge 

Oum El Bouaghi 
Des habitants 
du village de Sidi
R’ghis réclament 
la protection 
de leur région 
des inondations
Des dizaines de citoyens du village

de Sidi R’ghis, dans la commune
d’Oum El Bouaghi, ont bloqué
dimanche la route nationale N° 10
menant vers la wilaya de Constantine
pour revendiquer la protection de leur
région des inondations des crues du
oued Lemla, a-t-on constaté. 
Selon nombre de citoyens, les pluies
torrentielles qui se sont abattues sur 
le village de Sidi R’ghis dans la nuit
de samedi à dimanche ont engendré
l’augmentation du volume d’eau de
oued Lemla et provoqué des
inondations dans plusieurs maisons 
et quartiers, notamment à Dechra, 
à proximité du terrain de football,
déplorant des dégâts matériels. 
«La nuit de samedi a été
particulièrement difficile pour les
villageois dont les maisons ont été
inondées et leurs meubles et biens
détruits», ont indiqué des citoyens qui
ont réclamé «une solution technique»
à l’oued qui traverse la région, tout en
exprimant leur crainte de voir les
crues causer d’autres dégâts avec
l’arrivée prochaine de la saison de
pluies. Dès l’alerte donnée, les
services de la protection civile sont
intervenus pour porter assistance aux
citoyens, à travers des opérations de
pompage des eaux des habitations,
l’évacuation des personnes et
véhicules bloqués dans les eaux de
pluie, a-t-on indiqué à la direction de
la Protection civile. Selon la même
source, les eaux ont atteint, dans
certains quartiers, jusqu’à 20 cm. 
A noter que les tentatives de l’APS
pour joindre le président de
l’Assemblée populaire d’Oum El
Bouaghi sont restées vaines. 
Le tronçon routier de la RN 10,
traversant Sidi R’ghis étant toujours
fermé, les habitants réclament la
présence des autorités locales.

Constantine 

Une personne emportée 
par les crues d’oued Rhumel 

Une personne emportée par les crues d’oued Rhumel, suite aux pluies diluviennes qui se sont abattues sur la ville 
de Constantine, dimanche soir, est portée disparue, a-t-on appris, ce lundi, auprès des services de la Protection civile.

L’homme d’une cinquantaine
d’années a été emporté dans 
le quartier Benchergui, alors

qu’il tentait de traverser l’oued en furie,
a souligné le lieutenant Noureddine
Tafer, affirmant que les recherches ont
été lancées dés l’alerte donnée et ont été
interrompues vers 3h du matin. 
Il a ajouté que les équipes de plongeurs
de la protection civile, ceux de la
GRIMP (Groupes de reconnaissance et
d’intervention en milieu périlleux) et la
brigade cynophile ont repris leurs
recherches ce matin depuis trois zones,
El Menia, El Kentara et Chaâba pour
tenter de retrouver la personne disparue.
Plusieurs axes routiers névralgiques de
la ville de Constantine ont été inondés
et fermés suite aux pluies torrentielles
qui ont atteint 27 mm en une heure, 
a-t-on souligné. Des dizaines de
citoyens ont été bloqués sur les routes.
L’avenue de la Soummam reliant le
quartier Boussouf à Djenane Zitoune, la
route menant vers le quartier de Daksi,
à proximité de la gare routière Est, le
pont Sidi Rached, le quartier Picasso,

sur les hauteurs de Constantine, les
routes nationales RN 3 et RN 97 entre
Zouaghi et le centre-ville, le quartier de
Kentoli à la sortie Nord-Est de la ville
de Constantine figurent parmi les axes
routiers fermés à la circulation suite aux
inondations. Le trafic du tramway a été
suspendu également pendant plus de 2h
en raison des inondations signalées le
long de son tracé depuis la cité
Zouaghi-Slimane jusqu’à la zone
industrielle Palma, a-t-on indiqué.
D’importants moyens humains et
logistiques ont été mobilisés par les
services de la Protection civile, des
Travaux publics, de l’Hydraulique et de
la Gendarmerie nationale et de la sûreté
de wilaya pour déboucher les avaloirs et
évacuer les eaux stagnées sur les routes.
Selon les responsables de la SEACO
(société de gestion d’eau et
d’assainissement), les pluies
torrentielles qui se sont abattues sur la
ville ont emporté les déchets et gravats
causant l’obstruction des avaloirs à
travers plusieurs axes routiers. 

M. El Hadi
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Le conflit qui couve depuis plusieurs jours au sein de la
Conservation des forêts de la wilaya d’Oran, n’a pas été sans
susciter la réaction du chef de l’exécutif, Mouloud Cherifi, qui
vient de solliciter le directeur général des Forêts pour diligenter
une commission d’enquête. Selon un communiqué de la cellule
de communication de la wilaya d’Oran, «suite à la nombreuse
action de protestation des travailleurs de la Conservation des
forêts, le wali d’Oran vient de solliciter le directeur général des
forêts pour l’envoi d’une commission d’enquête pour faire
toute la lumière sur ce conflit et, partant, mettre un terme au
conflit qui mine cette institution». La réaction du premier res-
ponsable de la wilaya vise à éviter une situation de pourrisse-
ment au sein de la Conservation des forêts au moment même où
la mobilisation de tout un chacun est plus que nécessaire pour
parer à toute éventualité, notamment en cette fin de saison esti-
vale, propice à la multiplication des feux de forêts. 

La semaine dernière, des travailleurs de la Conservation avaient
organisé un sit-in de protestation devant le siège de la direction.
Auparavant, le SG de la section syndicale UGTA de cette admi-
nistration avait lancé de graves accusations portant sur la «dila-
pidation de l’argent public», la «mauvaise gestion», l’«abus de
pouvoir», le «détournement des terrains forestiers au profit de
personnalités influentes» et la «conclusion de contrats douteux»
contre le conservateur des forêts de la wilaya d’Oran.
Le syndicaliste a également accusé le conservateur de «ségré-
gation professionnelle entre les fonctionnaires» et de «gestion
arbitraire». Dans un communiqué d’une rare virulence, le SG
de la section syndicale UGTA avait appelé les fonctionnaires de
cette administration à entamer une grève ouverte à partir du 18
août en cours pour exiger le «limogeage immédiat de l’actuel
conservateur des forêts et l’ouverture d’une enquête urgente sur
la gestion du domaine forestier de la wilaya d’Oran».
Le SG de la section syndicale explique que le recours à la grève
ouverte a été décidé à l’appel des corps techniques et communs
de la Conservation des forêts qui «semblent être les plus lésés
par la mauvaise gestion de l’actuel conservateur». Cette sortie
du SG de la section syndicale n’a pas obtenu toutefois le sou-
tien de tous les travailleurs et même des membres de la section
syndicale UGTA sont montés au créneau pour dénoncer une
«décision unilatérale prise par ce syndicaliste sans consultation
des membres du bureau». Sur les 5 membres du bureau syndi-
cal, trois ont tenu samedi 17 août en cours une réunion pour
exprimer leur «soutien indéfectible» au conservateur des forêts
et pour annoncer le retrait de confiance de l’actuel SG de la sec-
tion syndicale. Les trois membres de la section syndicale accu-
sent le SG de «détournement des signatures des travailleurs
sans leur consentement». Les travailleurs et les syndicalistes de
la Conservation des forêts sont désormais divisés entre ceux qui
soutiennent l’initiative du SG de la section syndicale et ceux
qui continuent à appuyer l’actuel conservateur des forêts.
Contacté, à ce propos, le conservateur des forêts, Bouziane
Abdelkrim, avait confié : «Cet appel à une grève illimitée est

illégal. Il n’y a pas eu de préavis de grève, ni consultation des
membres du bureau syndical. Nous avons toujours laissé la
porte du dialogue ouverte avec le syndicat et les travailleurs,
mais il semble que certaines personnes veulent créer la zizanie
au sein de la Conservation pour servir leurs intérêts étroits.
Il faut savoir que cette action a été décidée suite à une grave
affaire de coupe illicite de 130 arbres au centre de convalescen-
ce des enfants cancéreux à Cap Blanc. Le bois a été transporté
dans quatre cargaisons vers la localité de Sig. Nous avons dépo-
sé une plainte pour atteinte au domaine forestier. Le tribunal
d’Aïn El Turk, territorialement compétent, s’est saisi de l’affai-
re et l’enquête sécuritaire de la Gendarmerie nationale est en
cours. L’un de nos agents en poste à la forêt de Madagh a été
convoqué pour enquête par la gendarmerie. Nous avons ainsi
soumis le concerné à des mesures conservatoires (suspension
provisoire). Et malheureusement d’autres éléments risquent
d’être cités dans le cadre de cette enquête, c’est ce qui a affolé
certaines personnes qui craignent pour leur avenir d’autant qu’il
y a eu de nombreux témoins de la coupe illicite. Ces personnes
ont eu peur et ils ont collecté une pétition de 35 travailleurs. 
Une bonne partie des travailleurs signataires n’étaient pas au
courant des intentions du SG de la section syndicale. Ils avaient
été dupés par ce syndicaliste. Il avait en effet déclaré aux tra-
vailleurs que cette pétition servirait à défendre des revendica-
tions socioprofessionnelles. Le SG est soutenu par seulement
20 employés sur les 102 de la Conservation des forêts. 
La panique, qui s’est emparée de ces employés, est due à mes
dernières sorties sur le terrain où j’ai constaté plusieurs aban-
dons de poste durant la nuit. Certains agents n’assurent plus des
permanences de nuit. Je vais prendre des mesures sévères
contre les concernés. Ils seront traduits en conseil de discipline
pour abandon de poste». Concernant les accusations de «mau-
vaise gestion» et d’«abus de pouvoir», le conservateur des
forêts affirme : «Tous les contrats sont soumis au contrôleur
financier. Je ne gère pas la conservation d’une manière abusive
puisque j’ai des supérieurs qui demandent des comptes.»

MOSTAGANEM
- Plus de 570 comprimés psychotropes ont été saisis au niveau
de la gare maritime de transport de voyageurs du port de
Mostaganem, a-t-on appris, dimanche, auprès d’une source
douanière. L’opération avait eu lieu samedi lors de l’opération
de traitement, par les services des douanes, des voyageurs en
provenance de la ville de Valence (Espagne). Les agents de
contrôle des voyageurs des services douaniers ont découvert
577 comprimés psychotropes et quatre bouteilles d’un liquide
stupéfiant cachés dans une valise d’un véhicule utilitaire
immatriculé à l’étranger. Les douaniers ont remis le voyageur
(53 ans), résidant en Espagne, aux services de Police des
frontières maritimes, puis à la brigade de lutte contre les

stupéfiants de la sûreté de wilaya de Mostaganem. 
Le suspect a été présenté, dimanche, devant le procureur de la
République du tribunal de Mostaganem. Par ailleurs, les
douaniers de la gare maritime de transport des voyageurs du
port de Mostaganem ont saisi une quantité de 456 unités
d’anabolisants (protéines) et 2417 lunettes d’occasion qui
étaient en possession d’un autre voyageur en provenance de
l’étranger, sans documents justifiant la possession légale de
ces produits.

RELIZANE
- L’atmosphère d’inquiétude ayant plané sur une famille du
douar Sidi Ameur, dans la commune de Djidiouia,

circonscription administrative sise à quelque 40 bornes à l’est
de Relizane, suite à la disparition de son enfant âgé de 4 ans, 
a été finalement levée par les gendarmes de la brigade
territorialement compétente. En effet, ces derniers ont retrouvé
l’enfant près d’un puits, à quelque 4 km du domicile familial,
lit-on sur le communiqué rendu public par la cellule de
communication de l’institution militaire, qui précisera que 
les hommes en tenue ont sillonné pendant plus de 9h les
broussailles et les rivières avoisinant le douar, avant de repérer
le petit, qui présentait, ajoute-t-on, des égratignures au niveau
de la tête et des mains. L’enfant a été rendu à ses parents après
les usages de contrôle au niveau de l’h-opital de Djidiouia,
précise-t-on.

Suite au conflit qui mine la Conservation des forêts
Le wali d’Oran demande l’envoi d’une commission d’enquête

BREVES

lechodalgerie-dz.comwww.

Circulation des marchandises dans la wilaya de Tlemcen 

Les pouvoirs publics durcissent 
des conditions 

Depuis 2005, les communes frontalières de l’extrême Ouest sont soumises à des conditions drastiques 
concernant la circulation des marchandises.

L’autorisation de circuler est instau-
rée dans le but de lutter contre la
contrebande avec le pays voisin. 

Conséquence : les frontaliers achètent leurs
produits de consommation plus cher que
leurs concitoyens de la wilaya de Tlemcen.
Les daïras sous le diktat de la fameuse loi
de l’autorisation de sortie sont Maghnia,
Ghazaouet, Marsat Ben M’hidi, Bab El
Assa, Beni Boussaïd et enfin Nedroma.
Curieusement, au moment où l’on s’atten-
dait à ce que les pouvoirs publics allègent
ces mesures ou carrément les annulent, en
ce sens que les frontières ont été cadenas-
sées depuis 2013, un arrêté du ministère
des Finances, publié au Journal officiel 
N° 50 du 19 août 2019, fixe justement la
liste des marchandises soumises à l’autori-
sation de circuler dans la zone terrestre du
rayon des Douanes algériennes.
Ainsi, la liste des produits soumis à cette
autorisation s’est largement agrandie et
concerne désormais le lait en poudre, les
pois chiches, lentilles et haricots, les dattes,
les céréales, les farines de blé, la semoule
de blé, l’huile de table de tournesol, le
sucre blanc, le lait pour enfants, les pâtes
alimentaires et le couscous, à l’exception
de celles préparées ou cuites, les tabacs et

succédanés de tabac fabriqués, les ciments
(Portland gris), les carburants, les produits
pharmaceutiques pour la médecine humai-
ne ou vétérinaire, les pneumatiques neufs
en caoutchouc, les climatiseurs du type
«split system», les réfrigérateurs et congé-
lateurs-conservateurs, les cuisinières élec-
triques, les téléviseurs et démodulateurs, le
corail travaillé et ouvrages en corail, les
lingots en cuivre, en aluminium, en plomb
et en zinc, etc. L’autorisation de circuler ou
passavant est délivré par les services des
Douanes ou de l’administration fiscale,
selon le décret exécutif publié au Journal
officiel N° 72 du 5 décembre 2018. 
Le motif de l’instauration de ce document,
selon le ministère des Finances, est «la pré-
servation de l’économie nationale et la lutte
contre la contrebande». Pourtant, il y a un
peu plus d’une année, les autorités avaient
déclaré pompeusement que «la contreban-
de au niveau de la frontière algéro-maro-
caine a été éradiquée, grâce au durcisse-
ment des mesures de sécurité» et par consé-
quent, une commission interministérielle
étudierait la question du passavant qui, s’il
ne sera pas complètement annulé, sera, 
en revanche, allégé. 

L. K. P
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La route du contournement de la vallée du M’zab sera
ouverte à la circulation avant septembre prochain, a
annoncé, mardi, le directeur des travaux publics (DTP)
de la wilaya de Ghardaïa. Le projet, qui a connu un
retard suite à des contraintes de financement,  est en voie
de finition après la reprise des travaux de parachèvement
et de reprofilage lancés en octobre 2018 et ayant néces-
sité un financement sectoriel d’un milliard de dinars, a
indiqué Ali Teggar. Cette route d’évitement revêt une
importance stratégique pour la vallée du M’zab (regrou-
pe quatre communes) en raison des particularités topo-
graphique et géographique, et de la saturation de la route
qui traverse le tissu urbain dense des communes de
Ghardaïa et Bounoura. Le tracé de cette route qui
emprunte un terrain plat au départ pour aborder très rapi-
dement un relief rocheux marqué par des zones inon-
dables et d’ensablement a nécessité une amélioration des
caractéristiques géométriques de la route existante et
l’élargissement, le renforcement et la modernisation de
la chaussée, a expliqué le DTP. 
D’une longueur de 52 km, cette voie de contournement
prend origine à l’entrée de la nouvelle zone urbaine de

Oued N’Chou à 15 km au nord de Ghardaïa et contour-
ne les agglomérations de Oued N’Chou, Bouhraoua
(Ghardaïa) et Sidi Abbaz (Bounoura) et se termine à
l’intersection de la RN 1(Ghardaïa-El Ménéa) avec la
route nationale RN 49 (Ghardaïa-Ouargla). 
Sur le plan accessibilité et connectivité, cette voie de
contournement comprend outre une bifurcation avec la
RN1, un échangeur à l’entrée nord de Oued N’Chou en
cours de finition, 3 ouvrages d’art, 14 dalots et une
chaussée revêtue de 8 m avec des accotements 2x2
mètres, des aires de repos et un giratoire équipé d’une
signalisation moderne alimentée en énergie solaire.
Reliant les grands axes routiers desservant le Sud du
pays, cette infrastructure routière permettra, une fois
mise en service, de soulager la circulation sur la RN 1
caractérisée par une forte concentration du trafic de
poids lourds, ce qui réduira considérablement la pollu-
tion et offrira aux quelque 6000 véhicules, dont 35 % de
poids lourd, qui l’empruntent chaque jour une infra-
structure moderne disposant d’équipements et de signa-
lisation horizontale et verticale qui assureront confort et
sécurité. L’ouverture à la circulation de cette voie de

contournement ne manquera pas d’améliorer la circula-
tion au centre des agglomérations (Ghardaïa et
Bounoura) en déviant vers l’extérieur de la vallée le tra-
fic de transit composé essentiellement de poids lourds et
autres véhicules qui la traversent, a assuré Teggar. 
«Les retombées économiques du projet sont majeures
sur les agglomérations et sur la circulation de transit en
termes de gains de temps, de parcours et de coût de
transport», a-t-il souligné. Cet évitement de la vallée du
M’zab est jugé comme vital par les pouvoirs publics afin
de faire face au développement du trafic routier entre le
Nord et le Sud du pays et permettre au trafic lourd, en
particulier les convois exceptionnels des 
secteurs de l’hydraulique et énergétique, une fluidité
rapide et sécurisante. Cette route de contournement ainsi
que le dédoublement du tronçon de 100 km de la RN 1
reliant Ghardaïa à la limite territoriale de la wilaya de
Laghouat, dont l’achèvement des travaux et la mise en
services sont prévus prochainement, offriront un niveau
élevé de sécurité aux usagers, un gain de temps, de par-
cours et de coût de transport, souligne-t-on à la DTP.

Hadj M. 

Plus de 80 concessions industrielles seront
résiliées dans la wilaya d’El Bayadh, leurs
bénéficiaires n’ayant pas concrétisé leurs
projets, a-t-on appris du directeur de wilaya
de l’Industrie et des Mines. 
Louha Ahmed a indiqué, à l’APS, que son
service, en collaboration avec plusieurs sec-
teurs ayant un lien avec le dossier de l’inves-
tissement dans le domaine industriel, a pro-
cédé au suivi de la cadence de réalisation de
plusieurs projets programmés dans la wilaya
d’El Bayadh, et ce, afin d’assainir le foncier
industriel au niveau de plusieurs daïras et
communes de la wilaya, et pouvoir récupérer
les terrains cédés, dans le cadre de la conces-
sion, aux bénéficiaires n’ayant pas entamé
les travaux de concrétisation des projets, en
dépit des mesures incitatives et de l’accom-

pagnement sur le terrain qui leur ont été
accordés. Le responsable a indiqué que cette
procédure juridique, prise à l’encontre de
plus de 80 bénéficiaires de foncier industriel,
fait suite à l’épuisement de toutes les tenta-
tives faites à l’amiable pour la relance des
travaux, dont les nombreuses mises en
demeure qui leur ont été adressées.
L’opération d’assainissement du foncier
industriel, lancée dernièrement, a ciblé, dans
une première étape, les daïras d’El Bayadh,
Bougtob et Labiodh Sidi Cheikh, qui ont fait
l’objet de plus de 60 propositions de résilia-
tion de décisions d’investissement.
L’opération se trouve actuellement au niveau
des services de la Direction des biens de
l’Etat, qui appliqueront les procédures
finales de résiliation auprès des instances

judiciaires territoriales spécialisées, selon le
responsable. La seconde étape du suivi de ce
dossier a ciblé les daïras de Chellala,
Boussemghoune et Brézina, et s’est soldée
par plus de 20 propositions d’annulation de
projets industriels pour les même raisons.
Dans une prochaine étape, les projets pro-
grammés dans le reste des daïras, notamment
Rogassa et Boualem, seront examinés afin
d’appliquer les procédures judiciaires, a fait
savoir la même source, ajoutant que cette
opération de résiliation de plus de 80 déci-
sions d’investissement permettra la récupéra-
tion d’une superficie de 40 hectares qui sera
attribuée, ultérieurement, à des investisseurs
sérieux. À rappeler que la Direction de l’in-
dustrie et des mines a attribué, depuis 2011,
près de 280 décisions de concession indus-

trielle. Environ 20 projets d’investissement
sont entrés en service dans différents
domaines, dont celui des services, des sta-
tions de carburants et des minoteries, ainsi
que dans les domaines des travaux publics,
prestations médicales et industrie de trans-
formation. D’autre part, 80 autres projets
connaissent des taux d’avancement variés,
notamment une usine d’eau minérale dans la
commune de Chellala et une briqueterie à
Aïn Aarak, dont l’entrée en service est atten-
due durant l’année en cours. La wilaya d’El
Bayadh dispose de 3 zones d’activité au
niveau des communes d’El Bayadh, de
Labiodh Sidi Cheikh et de Bougtob, s’étalant
sur une superficie de plus de 90 ha, selon le
responsable.

Ali O.

Ghardaïa 

La route de contournement de la vallée 
du M’zab ouverte à la circulation avant septembre 

El Bayadh

Ultime mise en demeure pour les concessions 
industrielles non concrétisées encore

Dattes
Une production de plus de 1,6 million de quintaux

prévue pour cette campagne à Ouargla 
Une production de 1 661 920 quintaux de dattes est attendue à Ouargla, au titre de l’actuelle campagne agricole,  

a-t-on appris, hier, auprès de la Direction des services agricoles. 

C ette récolte prévisionnelle
concerne, notamment, les
trois variétés principales,

à savoir «Deglet Nour» (dattes
fines), «Ghers» (dattes molles)  et
«Degla Beida» (datte sèches), avec
un rendement moyen estimé à 68
q/hectare, a-t-on précisé. La DSA
compte réaliser, cette saison, une
«bonne» récolte avec une hausse
de plus de 11 000 q comparative-
ment à l’année précédente «si tou-
tefois les conditions climatiques
demeurent favorables», a-t-on
signalé. Une campagne préventive
de lutte contre le Boufaroua et le
Myeloïs, principaux ravageurs du
palmier dattier, a été effectuée à
travers la wilaya avec le concours
de l’Institut national de la protec-
tion des végétaux (INPV), a-t-on
ajouté de même source. Classée
parmi les premières wilayas pro-
ductrices de dattes, en quantité et

en qualité, la wilaya de Ouargla
dispose d’une richesse phœnicico-
le qui dépasse les 2,6 millions de
palmiers-dattiers, dont 2 184 011
palmiers productifs, éparpillés sur
une superficie de plus de 24 000
hectares, selon les statistiques de la
DSA. A noter, par ailleurs, que des
démarches sont entreprises par la
Chambre d’agriculture en coordi-
nation avec l’ensemble des acteurs
pour créer une coopérative suscep-
tible de regrouper les producteurs
de dattes de la wilaya, toute en
encourageant l’industrie de condi-
tionnement de dattes et la produc-
tion des dérivés de dattes. Dans ce
sillage, le complexe de condition-
nement de dattes implanté au chef-
lieu de wilaya permet actuellement
aux agriculteurs d’y écouler leurs
récoltes de dattes, notamment la
variété «Deglet Nour» destinée à
l’exportation. 
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Android va corriger près de 200 failles 
de sécurité

Galaxy A91 : Samsung officialise son existence et sa charge rapide 45W

La prochaine mise à jour majeure
de l’OS mobile de Google
apportera une vague de correctifs
de sécurité pour des vulnérabilités
dont la dangerosité est classée
comme «modérée». Android 10
(anciennement Android Q) sera

l’occasion pour Google de corriger
pas moins de 193 failles de sécurité
qui sont répertoriées dans le dernier
bulletin de sécurité d’Android Open
Source Project (AOSP). Toutes ces
failles de sécurité, dont la gravité
est qualifiée de «modérée», vont de

l’élévation des privilèges, en
passant par l’exécution du code à
distance, la divulgation
d’informations et le déni de service.
Deux d’entre elles sont dans
l’environnement d’Android lui-
même, deux autres se trouvent au
niveau de sa bibliothèque et 24
dans le framework, a relevé Forbes.
68 failles sont présentes dans le
framework média et 97 dans le
système d’Android. Elles seront
toutes corrigées par le patch
Android 10 qui sera diffusé à partir
du 1er septembre. «Nous n’avons
reçu aucun rapport d’exploitation
ou d’abus de ces nouveaux
problèmes par les clients», précise
le bulletin AOSP.  Android 10
introduira également une série de
nouveautés et améliorations de
sécurité et de confidentialité qui
permettront par exemple de définir
quand les applications peuvent
accéder à la géolocalisation,
comment elles peuvent accéder à
l’appareil photo du smartphone ou
encore les empêcher d’activer ou
désactiver le Wi-Fi sans avertir
l’utilisateur. 

Les enquêteurs de la NASA travaillent actuellement sur
le potentiel premier crime commis dans l’espace. 
Même à des milliers de kilomètres de la Terre, personne
n’est au-dessus des lois.La NASA enquête sur le premier
crime perpétré dans l’Espace C’est une première dans
l’histoire de la NASA. Une astronaute américaine est
accusée d’avoir commis un délit alors qu’elle se trouvait
à bord de la station spatiale internationale. L’astronaute
américaine Anne McClain est accusée d’avoir usurpé

l’identité de son ex alors qu’elle se trouvait à bord de la
Station spatiale internationale pour une mission de 6
mois. Elle aurait en effet utilisé l’identifiant et le mot de
passe d’une autre personne pour accéder à ses comptes
bancaires et y effectuer des transactions. L’affaire semble
plutôt banale à première vue mais SummerWorden, 
a déposé plainte auprès de la Commission fédérale du
commerce et surtout de l’inspection générale de la
NASA. C’est en vérifiant auprès de sa banque l’origine
des connexions à ses comptes que Worden a découvert
que l’une d’elle avait eu lieu à partir d’un ordinateur de
la NASA. La date d’accès aux comptes, quant à elle,
correspond à la période ou McClain se trouvait dans
l’ISS. Cette histoire est donc un peu embarrassante pour
l’agence spatiale américaine puisque l’astronaute a
utilisé des équipements de la station pour se connecter.
McClain a reconnu avoir consulté les comptes, mais
déclare n’avoir effectué aucune opération financière. 
Elle assure qu’elle voulait simplement consulter l’état
des finances du couple qui traverse en ce moment un
divorce difficile. L’enquête menée par les agents de la
NASA doit donc déterminer si cette affaire deviendra 
le 1er crime commis dans l’Espace. Anne McClain était 
la première femme que la NASA avait prévu d’envoyer
en promenade sur Mars aux côtés de Christina Koch.
McClain a été remplacée à la dernière minute par un
astronaute masculin, suite à des contraintes liées à la
combinaison. La NASA assure que ce changement n’a
aucun lien avec l’affaire d’usurpation d’identité qui la
concerne.

Alors que le Samsung Galaxy A90
se fait toujours attendre, il semblerait
que le constructeur coréen travaille
déjà sur un Galaxy A91. Prévu pour
l’an prochain, ce smartphone entre
premium et milieu de gamme devrait
être compatible avec la recharge
rapide 45W. Samsung a longtemps
été à la traîne par rapport à ses
concurrents chinois dans le domaine
de la recharge rapide. Longtemps, la
firme coréenne s’est contentée d’une
recharge maximale à 25W. Avec le
Galaxy Note 10+, Samsung semble
néanmoins avoir pris la tangente en
proposant une compatibilité avec la
charge rapide à 45W. Une puissance
qui devrait également être de mise
pour l’an prochain sur le Samsung
Galaxy A91. En effet, comme l’a
remarqué le site Sam Mobile,

spécialisé dans l’actualité du
constructeur coréen, Samsung a
publié sur son site bulgare la fiche
de son chargeur rapide 45W,
disponible pour le Galaxy Note 10+.
Parmi les appareils annoncés
compatibles avec ce chargeur, le site
bulgare cite les Note10+ et Note 10+
5G, mais aussi le Samsung Galaxy
A91. Pourtant, ce smartphone n’a
pas encore été présenté
officiellement par Samsung. Pas plus
que son prédécesseur, le Samsung
Galaxy A90 qui devrait être lancé
d’ici la fin de l’année. Pour rappel,
le Samsung Galaxy A90 devrait
intégrer une puce Snapdragon 855
ainsi qu’une compatibilité 5G. 
On ignore néanmoins à quoi il
ressemblera. Logiquement, le
Galaxy A91 devrait prendre sa

relève l’an prochain, puisque
Samsung a d’ores et déjà prévu de
renouveler l’ensemble de sa gamme
Galaxy A. Le successeur du Galaxy
A10 devrait donc être le A11, celui
du A30 serait le A31, etc. jusqu’au
Galaxy A91. Selon le site Sam
Mobile, le Samsung Galaxy A91
attendu l’an prochain devrait
bénéficier d’un capteur de 108
mégapixels, d’un appareil photo
ultra grand-angle avec capteur de 16
mégapixels, d’un téléobjectif avec
zoom 5x et d’un capteur ToF. On
ignore encore quand le Samsung
Galaxy A91 sera annoncé. 
0Il ne devrait cependant pas être
dévoilé avant un bon moment,
puisqu’il faut encore que son
prédécesseur, le Galaxy A90, 
soit présenté avant lui.

L’algorithme de Netflix entre 
en compétition avec des humains

La plateforme de streaming teste une nouvelle fonctionnalité,
où les contenus sont sélectionnés non plus par un programme,

mais bel et bien par des salariés. Aujourd’hui, quand on se
connecte sur Netflix, l’application nous propose tout un tas de

films et séries en fonction de nos goûts, de notre
comportement et de nos habitudes. S’il est aussi possible de

trier les œuvres en fonction de catégories bien spécifiques, 
il faut savoir que les suggestions sont créées de toute pièce par
un algorithme maison. C’est d’ailleurs ce qui fait la force de la

firme de Reed Hastings : sa capacité à connaître notre
personnalité sur le bout des doigts et à dresser un profil

complet de nos préférences. Ce qui est désormais une véritable
intelligence artificielle aura permis à la firme de lever plus de

3 milliards $ depuis sa création en 1997. 
Le changement du jour concerne justement cette curation de

contenu, qui sera donc pour la 1e fois effectuée par des
humains. Cette fois-ci, des experts de Netflix choisissent
personnellement des titres pour créer des «Collections». 

À l’instar de ce que propose YouTube ou Product Hunt, à la
différence près que pour le moment les utilisateurs ne peuvent
pas le faire eux-mêmes. Si le concept a de quoi séduire (je ne

clique quasiment jamais sur les propositions de l’algo), il n’est
pas si nouveau. En effet, il faut le rappeler, la société

californienne propose toujours de louer des DVD, et ce service
a déjà accueilli cette nouveauté. Mais alors concrètement, que
peut-on attendre des Collections, qui ne sont pour le moment
qu’un simple test sur iOS ? Les sujets sont vastes et couvrent

l’ensemble du septième art, pour le plus grand bonheur des
cinéphiles et des sérievores. On peut entre autres découvrir

une liste de séries avec des épisodes très courts, les films qui
ont été primés aux Oscars, une sélection subjective de vidéos

comiques, des aventures autour de l’art, etc.

Geely et Huawei s’associent
pour HarmonyOS

Récemment, Huawei a officialisé la venue de
HarmonyOS, son propre système d’exploitation.

Nous connaissons désormais son premier
déploiement phare à venir : il équipera des
voitures. Huawei a officialisé relativement

récemment la venue sur le marché de son propre
OS : Harmony. 

Ce dernier ne se destine cependant pas à ses
smartphones dans un premier temps, mais plutôt

les objets connectés. La logique est similaire à
Google Fuchsia : il faut un système

d’exploitation capable de parler, sur la même
base, avec de multiples appareils pour favoriser

les échanges d’informations. Et parmi ces
appareils, il semble que Huawei ait récupéré une

catégorie de choix. En effet, le constructeur
automobile chinois Geely a commencé le teasing

autour d’une prochaine annonce. Et celle-ci
concerne directement HarmonyOS, comme le

montre ce teaser récupéré par Gizmochina. Tout
ceci est assez explicite : l’OS va venir intégrer

de futures voitures du constructeur, prouvant que
Huawei cherche à trouver des partenaires pour

intégrer son futur système tout autant que le fait
que celui-ci puisse s’adapter à une catégorie bien

particulière de produits. 
Cependant, aucun détail n’est encore connu à ce
jour. Geely a déjà son propre système embarqué,

GKUI ; on ne sait pas si HarmonyOS le
remplacerait, ou s’y intégrerait. Également, est-

ce que cela concerne également les anciens
modèles ? Rien ne le dit pour le moment. 

Il s’agit en tout cas d’un partenariat de poids
pour Huawei, et le 1er d’une potentielle longue

lignée pour Harmony OS.
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Du bois de santal pour traiter la Calvitie 
Quelques gouttes d’huile
essentielle de bois de santal
seraient-elles suffisantes pour
faire pousser nos cheveux ? Des
chercheurs ont lancé des essais
cliniques. À en croire
l’International Society of
HairRestorationSurgery, plus de
800 000 hommes et femmes se
feraient aider chaque année
pour retrouver des cheveux
perdus. Des chercheurs ont
peut-être une nouvelle solution
à leur offrir : parfumer leurs
cheveux au bois de santal.
Il y a quelque temps, une étude
avait en effet montré qu’une
application de bois de santal
synthétique stimulait la
croissance des kératinocytes,
ces cellules qui forment notre
épiderme et que l’on retrouve
également dans nos cheveux et

dans nos poils. Comment ?
Grâce à un récepteur olfactif
nommé OR2AT4
particulièrement sensible à cette
essence. Comme les processus
de guérison de la peau et de
croissance des cheveux sont
liés, des chercheurs allemands
et anglais ont eu l’idée de tester
l’effet du bois de santal sur la
pousse des cheveux. Pour
vérifier leur hypothèse, ils ont
travaillé sur des échantillons de
cuir chevelu fournis par
quelques volontaires. Le bois de
santal aurait la propriété de
favoriser la transformation des
cellules folliculaires en
cheveux. Les échantillons de
peau ont été trempés dans une
solution de bois de santal
synthétique pendant six jours.
Les chercheurs ont ensuite pu

constater que les follicules
pileux ainsi traités avaient
survécu plus longtemps que les
autres. Ils ont également produit
entre 25 et 30% de facteurs de
croissance de plus. Un effet qui
disparaît lorsque le récepteur
OR2AT4 est artificiellement
bloqué. Les scientifiques ont
ainsi montré qu’il était possible
de prolonger, par application de
bois de santal synthétique, la
phase de croissance des
cheveux dans laquelle les
cellules folliculaires sont
converties en cheveux. Le bois
de santal naturel, quant à lui, ne
semble pas avoir le même effet.
Des essais cliniques ont débuté
afin de déterminer le véritable
potentiel -et l’innocuité bien
sûr- de cette découverte sur le
traitement de la calvitie.

Les causes de la paresse dévoilées
Des chercheurs britanniques expliquent les raisons de la paresse

physique. Des chercheurs de l’Université de la Colombie britannique

ont découvert que plusieurs personnes passaient leurs journées libres

allongées sur un canapé au lieu d’avoir un repos actif en raison de

particularités dans le fonctionnement de leur cerveau, annonce le site

EurekAlert!.  Selon ces chercheurs, la prise de décision provoque

une lutte entre deux segments situés dans la partie frontale du

cerveau, ce qui fait que se promener ou courir demande au cerveau

beaucoup plus d’efforts. C’est justement pour cela que les gens

penchent plus souvent en faveur d’un repos plus passif. L’article

indique que cette tendance à minimiser les efforts a eu une très

grande importance lors de l’évolution, car l’économie et la

sauvegarde des ressources physiques augmentaient les chances de

survie. Mais actuellement, pour augmenter la durée de vie, il est

indispensable d’encourager l’activité physique, ce qui demande 

des efforts de volonté.

Charger votre portable à côté de votre lit pourrait être dangereux
Vous laissez souvent votre téléphone en charge près de votre lit quand vous dormez ? Attention, cette
habitude pourrait s’avérer dangereuse. Le soir, vous avez vos petits rituels. Vous vous lavez les dents, vous
enfilez votre pyjama, vous vous glissez sous les couvertures avec un bon bouquin et, avant d’éteindre la
lumière, vous tirez sur le câble posé sur votre table de chevet pour recharger la batterie de votre téléphone.
Cette astuce s’avère en effet très pratique pour pianoter sur son smarphone juste avant de dormir tout en le
retrouvant chargé à 100% le lendemain matin pour entamer la journée. Mais elle n’est pas sans risque. 
En effet, le chargeur de téléphone peut provoquer des incendies s’il est situé trop près du matelas ou de
l’oreiller. Dans un message posté sur Facebook en 2017, des pompiers du service d’incendie du New
Hampshire (États-Unis) ont partagé une photo de draps et d’oreillers brûlés à côté d’un chargeur comme
preuve que cela peut arriver à n’importe qui. Cette habitude mettrait particulièrement les enfants et les
adolescents en danger. Le site américain Pop Sugar rappelle en effet que 72% des enfants et 89% des
adolescents utilisent au moins un appareil dans leur «environnement de sommeil», selon un sondage de la
National SleepFoundation en 2013. Pour vous protéger et protéger votre appareil, utilisez toujours un
chargeur de la marque de votre téléphone, explique Rachel Rothman, technologue en chef du Good
Housekeeping Institute. «Évitez de recharger dans des conditions environnementales extrêmes -trop chaud
ou trop froid- et chargez votre appareil hors de tout cas, car cela peut générer un excès de chaleur.»

Une nouvelle étude montre que les
accidents vasculaires cérébraux sont
généralement plus graves chez les
personnes qui n’ont aucune activité

physique. Les fameuses 30 mn de marche
rapide/jour recommandées par les autorités
sanitaires sont décidément bénéfiques.
Cette fois, une équipe de chercheurs

suédois a montré que cette activité
permettrait de réduire la sévérité des
accidents cardiovasculaires cérébraux
(AVC). Leurs conclusions ont été publiées
dans la revue Neurology le 19 septembre.
L’étude a été réalisée auprès d’un millier de
Suédois, âgés en moyenne de 73 ans et
ayant souffert d’un AVC de degré de
gravité varié. Les participants ont renseigné
la durée et l’intensité des exercices
physiques qu’ils pratiquaient avant leur
AVC. Ils ont ensuite été divisés en trois
catégories: inactifs, légèrement actifs
(environ 4 heures de marche par semaine)
et modérément actifs (pratiquant une
activité plus intense comme la natation, 
la marche rapide ou la course à pied deux
ou trois heures par semaine). Résultats :
ceux ayant pratiqué une activité physique
légère ou modérée avaient deux fois moins
de risques de faire un AVC grave que les
personnes inactives. 
«Notre recherche suggère que même un
niveau faible d’activité physique chaque
semaine peut avoir un impact important, en
réduisant la sévérité de l’AVC», souligne le
Dr Katharina Sunnerhagen, principal auteur
de l’étude. Ainsi, quatre heures de marche

par semaine suffisent pour en ressentir les
bénéfices. Ce qui revient à marcher 35 mn
tous les jours, une durée très proche des
recommandations officielles. 
«Il y a de plus en plus de preuves que
l’activité physique a un effet protecteur sur
le cerveau», explique le Dr Sunnerhagen.
«De plus amples recherches doivent être
entreprises pour comprendre à quel point
l’activité physique influence la sévérité des
AVC», poursuit-elle. Cette nouvelle étude
pourrait constituer une preuve
supplémentaire, bien qu’elle comporte un
biais important. 
En effet, les participants ont renseigné eux-
mêmes le niveau d’activité physique qu’ils
avaient avant leur AVC. Or, leur mémoire 
a pu être affectée par cet événement.
«Les AVC entraînent souvent des
handicaps sévères, donc trouver des
moyens de les prévenir ou les réduire est
important», explique le Dr Sunnerhagen.
Les plus fréquentes sont les troubles du
langage, du contrôle de la motricité du bras
et de la main, et des difficultés à marcher.
Et plus l’AVC est sévère, plus le risque de
séquelles est grand.

35 minutes de marche par jour pour diminuer la gravité des AVC

Animée par Dr Neïla M.

Elle développe un cancer en se rongeant  les ongles 
Courtney Whithorn, une jeune Anglaise a dû se faire
amputer du pouce après avoir développé une forme rare
de cancer de la peau qui serait causé, selon son médecin,
par le fait qu’elle s’est rongée complètement l’ongle.
Arrêter de se ronger les ongles : plus facile à dire qu’à
faire puisque dans la plupart du temps il s’agit d’une
réaction nerveuse. Pourtant le risque n’est pas seulement,
esthétique. Le Dailymail révèle le cas d’une jeune femme
de 20 ans qui a développé une forme rare de cancer de la
peau à force d’avoir rongé ses ongles au point de devoir 
se faire amputer du pouce. Courtney Whithorn, la jeune
Anglaise qui réside désormais à Brisbane (Australie) 
a développé la mauvaise habitude de se ronger les ongles
depuis toute petite. Mais, c’est pendant sa scolarité au
lycée que tout a empiré. Courtney Whithorn explique
avoir été victime de harcèlement par d’autres élèves de
son école. «Me ronger les ongles est devenu un

mécanisme de défense pour moi», explique-t-elle dans une
interview pour le journal britannique. Un geste mécanique
et nerveux qui devient un besoin viscéral au point que
l’ongle de son pouce disparaît complètement et la peau
autour commence à se fripper. «A force de le faire je ne
m’en rendais même plus compte. J’ai constaté qu’il y
avait un problème lorsque j’ai vu tout le sang séché autour
de mon doigt», ajoute-t-elle. La jeune fille décide alors
d’arrêter complètement de se ronger les ongles en 2014.
L’ongle repousse difficilement, de façon difforme et
devient de plus en plus noir. Courtney Whithorn avoue
que l’aspect de son doigt lui a causé beaucoup d’angoisse,
mais qu’elle à malgré tout caché son doigt sans jamais
rien révéler, ni à sa famille ni ses amis pendant 4 ans juste
parce qu’elle en avait honte. En 2018, elle se décide
finalement à consulter un médecin qui lui a diagnostiqué
en juillet dernier un mélanome-lentigineux, une forme rare

de cancer de la peau. Bien que pour lui, le traumatisme
causé à son doigt à force de se ronger les ongles est à
l’origine de l’apparition de ce cancer, beaucoup d’autres
spécialistes ont réagi à cette déclaration et s’y opposent.
«Oui les traumatismes physiques ont déjà été associé dans
certaines études à des formes de cancer de la peau. 
Mais il est très peu probable que le simple fait de se
ronger les ongles puisse en faire partie», a déclaré le Dr
Nis Sheth, dermatologiste consultant et porte-parole de la
British Skin Foundation au Dailymail. La jeune femme 
a dû subir trois interventions chirurgicales afin de faire
retirer la tache noire, mais sans succès. Les cellules
cancéreuses s’étant propagées aux alentours de la zone,
l’amputation du doigt s’est avérée être la solution radicale
pour la sauver. Malheureusement encore aujourd’hui la
jeune anglaise n’est pas sûre d’être complètement hors 
de danger et attends encore les résultats.



14 L’Echo Culturel

Mardi 27 août 2019

lechodalgerie-dz.comwww.

Festival d’Angoulême
Les «Hirondelles de Kaboul» 

et «Papicha» primés
Le film algérien «Papicha» de Mounia Meddour a été primé au festival d’Angoulême, 

le long métrage a obtenu 3 prix en l’occurrence le Valois du Public, le Valois du scénario,
ainsi que le Valois de l’actrice pour Lyna Khoudhri qui a incarné le rôle principal.

L e film d’animation Les Hirondelles de
Kaboul, réalisé par Zabou Breitman, Eléa
Gobbé-Mévellec, est une adaptation du

roman de l’écrivain algérien Yasmina Khadra (nom

de plume de l’écrivain Mohamed Moulessehoul) qui
a reçu 2 prix, Le film a reçu le Valois de Diamant du
festival, et a également été récompensé par Valois de
la Musique, pour Alexis Rault. Benadel M.

6e Festival «Cinéma sans frontières»

Deux courts métrages algériens en compétition au Maroc 
Les courts métrages Cocota de Khaled
Bounab et La page blanche de
Mohamed Nadjib Lamraoui ont été
sélectionnés en compétition du 6e

Festival «Cinéma sans frontières» prévu
dans la ville marocaine de Saïdia du 26
au 31 août, annoncent les organisateurs.
Sorti en 2019, Cocota est un huis-clos
mettant en scène les membres d’une bri-
gade de cuisine chacun pris au piège de
sa condition sociale, comme flottant
désespérément dans une cocotte-minu-
te, où la pression ne cesse de monter.
Dans cet univers il faut savoir donner la
priorité de l’intérêt général avant que le
couvercle ne saute. Egalement sorti
cette année et présenté au Festival
d’Oran du film arabe, La page blanche
traite du désarroi d’un romancier déchi-
ré entre sa propre vision de la littérature

et la pression sociale et financière qui le
pousse à écrire pour répondre à des
attentes plus lucratives pour son éditeur
et son entourage. Ce festival prévoit une
compétition maghrébine qui compte 7
longs métrages de fiction en lice pour le
Grand prix «Perle bleue» et 7 courts
métrages concourant pour le prix
«l’Orange». 
Le programme de ce rendez-vous sera
également marqué par l’organisation de
conférences axées entre autres sur l’in-
dustrie cinématographique, la migration
dans le cinéma marocain et étranger, et
la langue cinématographique. 
Initiée par l’Association «Al Amal pour
la cohabitation et le développement»,
cette manifestation artistique vise à pro-
mouvoir la culture cinématographique
dans l’est du Maroc.

Festival international d’El Gouna - Egypte

Deux films algériens en compétition officielle 
Deux films algériens concourent en
compétition officielle au Festival
international d’El Gouna en Egypte qui se
tiendra du 19 au 27 septembre à El Gouna,
station balnéaire de la mer rouge .  
143, rue du désert de Hassen Ferhani et

Papicha de Monia Medour feront leur
entrée en compétition officiel dans cette 3e

édition du festival. Papicha, un long
métrage (1h30) revient sur le quotidien de
jeunes femmes en Algérie dans les années
1990. L’autre film en lice dans la catégorie

du film documentaire est 143, rue du désert,
récemment primé au festival de Locarno en
Suisse. Le réalisateur de Fi Rassi rond point
a placé sa caméra dans le café de cette
sexagénaire sur une route désertique pour
raconter ce qui se passe dans ce coin perdu

quelque part entre Alger et Aïn Guezzam.
Plus de 80 films seront projetés dans le
festival d’El Gouna, dans sa 3e édition. 
Le public d’El Gouna pourra voir les films
primés dans les grands festivals de cinéma
2019. 

Opéra d’Alger Boualem-Bessaih - Ouled Fayet - Alger 
Aujourd’hui à partir de 20h : Concert «Murmures d’Alger» 
animé par Naïma Dziria et Hassiba Abderaouf.
Mercredi 28 août à partir de 20h : Concert «Valses de Vienne» 
par l’Orchestre symphonique de l’Opéra d’Alger, sous la direction
du maestro Amine Kouider.
Vendredi 30 août à partir de 20h : Concert du groupe El Dey.
Dar Abdelatif - El Hamma - Alger

Jusqu’au 5 septembre : Exposition de peinture de l’artiste plasticien
Mohammed Bakli.

Palais des Raïs - Bastion 23 - Basse-Casbah - Alger 
Jusqu’au 31 août : Exposition collective d’arts plastiques «Mosaïque d’été ou l’œuvre qui parle». 
Galerie d’arts Le Paon - Centre des arts de Riadh El Feth - El Madania - Alger 
Jusqu’au 20 octobre : Exposition «Convergence» de l’artiste Mohamed Krour.
Musée d’art moderne - Oran 
Jusqu’au 31 août : Exposition de l’artiste Rahim Sadek.

Archéologie 
Découverte d’une épitaphe vieille de 1300

ans dans le nord de la Chine
Une épitaphe datant de plus de 1300 ans a été découverte dans le district de Linxi de la province
chinoise du Hebei (nord), a rapporté la presse chinoise citant les autorités locales. L’épitaphe,
mesurant 47 cm de long et 47 cm de large, compte 405 caractères et décrit l’histoire familiale de
l’occupant de la tombe, Ju Yicheng, un haut fonctionnaire au début de la dynastie Tang (618-907).
L’épitaphe fait également l’éloge des traits de famille, de la noblesse et de la culture personnelle
de Ju Yicheng.  Zhang Xia, chef du centre de protection du patrimoine culturel du district, a décla-
ré que l’épitaphe constituait une référence importante pour de futures recherches sur l’histoire et
le système militaire du début de la dynastie Tang, ajoutant que cette découverte allait également
aider à comprendre les coutumes et la culture funéraires locales. 

Cinéma 

1e édition du Festival international 
des films de femmes de Cotonou 

La 1e édition du Festival international
des films de femmes de Cotonou
(FIFF) se tiendra du 13 au 17
septembre dans la capitale béninoise,
indiquent les organisateurs. Organisé
par l’association «Ecranbénin», le
Festival vise essentiellement à
valoriser et à promouvoir les œuvres
des femmes cinéastes, débutantes ou
professionnelles, d’Afrique. 
La 1e édition du FIFF sera placée sur
le thème «Quand le cinéma aborde les
violences faites aux femmes». 
Elle mettra en compétition officielle

des films courts métrages (-30 mn) de
réalisatrices africaines sortis après
novembre 2017. Des films portant sur
la condition féminine, réalisés par des
femmes d’Afrique et d’autres coins du
monde, seront présentés en hors
compétition. 
En marge de la compétition, plusieurs
activités seront au menu du Festival, 
qui se veut annuel, dont un atelier de
3 jours sur le jeu d’acteur pour les
enfants âgés de 7 à 12 ans et des
masters class sur des thèmes liés aux
métiers du cinéma.

«Vietnam, joyau de l’Asie», aujourd’hui 
à la salle Ibn Zeydoun

L’ambassade de la République socialiste du Vietnam, en Algérie, organise une
exposition de photographies sur le Vietnam et une projection d’un film
documentaire intitulé Vietnam, le joyau de l’Asie ce soir à partir de 18h30 
à la salle Ibn Zeydoun, Ryad El Feth, a indiqué l’ambassade dans un
communiqué.

9e Festival du film arabe d’Amman - Jordanie

Le documentaire «Des moutons et des hommes» de Karim Sayad projeté
Le long métrage documentaire Des moutons et des hommes du
réalisateur Karim Sayad a été sélectionné au programme du 9e

Festival du film arabe d’Amman qui s’est ouvert hier soir. 
D’une durée de 78 mn, Des moutons et des hommes, copro-
duction entre l’Algérie, la Suisse, la France et le Qatar, met en
avant l’univers des combats de béliers et de moutons qui s’ins-

talle dans la ville d’Alger à l’approche de la fête de l’Aïd El
Adha. Ce documentaire avait décroché en 2018 le Prix spécial
du jury du Festival du cinéma arabe de l’Institut du monde
arabe à Paris (France) en plus d’avoir participé au 14e Festival
du film arabe de Sao Paolo au Brésil. En plus de cette partici-
pation algérienne le Festival du film arabe d’Amman verra la

projection d’œuvre en provenance du Maroc, d’Egypte, de
Palestine, du Yémen, ou encore du Liban qui s’étaleront jus-
qu’au 30 août. Fondé en 2011 par la «Commission royale jor-
danienne du film» ce festival est considéré comme un espace
d’échange et de rencontre pour les professionnels du septième
art des pays arabes. 
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Sahara occidental
Le Front Polisario met en garde contre les «graves
conséquences» du blocage du processus de paix 

Le Front Polisario a demandé au Conseil de sécurité de prendre des décisions fermes pour éviter de graves
conséquences, relevant à ce propos la situation préoccupante dans les zones sahraouies occupées, où les agents

marocains recourent à la répression et à la violence contre des manifestants sahraouis pacifiques. 

� L’ambassade sahraouie et la municipalité Mixquiahuala 
signent un accord de coopération 

A ppelant l’Union africaine et les
Organisation des Nations unies
à garantir au peuple sahraoui

l’exercice de son droit inaliénable à
l’autodétermination et à l’indépendance,

le secrétariat national du Polisario a
exprimé, également, sa préoccupation
quant à l’ampleur du phénomène de
trafic de drogue en provenance du
Maroc, assurant que le Royaume

marocain soutient et encourage le crime
organisé et les groupes terroristes dans
l’objectif de mettre en péril les
populations et les pays de la région. 
Le Front Polisario a mis en garde contre
le danger d’un blocage du processus de
paix mené par les Nations unies et
l’Union africaine pour la décolonisation
du Sahara occidental, évoquant le
«manque d’intérêt» du Conseil de
sécurité et de la communauté
internationale, en particulier après la
démission de l’envoyé spécial de
l’ONU pour le Sahara occidental,
l’ancien président allemand Horst
Kohler, dans la recherche d’une solution
pacifique et définitive du conflit
sahraoui. Sous la direction du président
de la République arabe démocratique et
sahraouie (RASD), Brahim Ghali, le
secrétariat national du Front Polisario 
a tenu une session extraordinaire les 21,
22 et 23 août, au cours de laquelle un
examen de la situation actuelle au
niveau national, régional et international
a été établi, a indiqué l’agence SPS. 
A cette occasion, le secrétariat national
du Front Polisario a averti que la
persistance de puissances étrangères
bien connues, tels que la France dans la
défense de la thèse agressive et
expansionniste du Royaume du Maroc
et l’occupation illégale de certaines
parties du territoire du Sahara
occidental ne feraient que créer
davantage de causes de tensions et

menaceraient la paix et la stabilité dans
la région, a ajouté la même source.
Dans ce contexte, le secrétariat national
du Polisario a mis en garde contre les
mouvements suspects et les abus
répétés commis par le régime
d’occupation marocaine au niveau de la
zone tampon Guerguerat, qui violent
l’accord de cessez-le-feu et l’accord
militaire n°1 signé en 1991, appelant
«le Conseil de sécurité des Nations
unies à prendre des mesures strictes et
urgentes pour éviter de graves
dérapages et leurs conséquences». 
Le Front Polisario a demandé, en outre,
au Conseil de sécurité de prendre des
décisions fermes pour éviter de graves
conséquences, relevant à ce propos la
situation préoccupante dans les zones
sahraouies occupées, où les agents
marocains recourent à la répression 
et à la violence contre des manifestants
sahraouis pacifiques. Appelant l’Union
africaine et les Organisation des Nations
unies à garantir au peuple sahraoui
l’exercice de son droit inaliénable à
l’autodétermination et à l’indépendance,
le secrétariat national du Polisario a
exprimé, également, sa préoccupation
quant à l’ampleur du phénomène de
trafic de drogue en provenance du
Maroc, assurant que le Royaume
marocain soutient et encourage le crime
organisé et les groupes terroristes dans
l’objectif de mettre en péril les
populations et les pays de la région.

lechodalgerie-dz.comwww.

L’ambassade de la République arabe
sahraouie démocratique (RASD) 
au Mexique et la municipalité de
Mixquiahuala de Juarez, appartenant à
l’Etat d’Hidalgo, ont signé un accord
de coopération visant à renforcer les
échanges culturels et universitaire entre
les deux parties. La signature de cet
accord a été confiée à l’ambassadeur
sahraoui au Mexique, Ahmed Mulay
Ali et au maire de la municipalité,
Humberto Pacheco Miralrio, a indiqué
l’agence SPS. S’exprimant à
l’occasion, le maire de Mixquiahuala a

remercié l’ambassadeur sahraoui de sa
présence et a rappelé que la
municipalité avait déjà reçu des
diplomates au cours de l’administration
locale actuelle, citant le représentant de
l’Argentine, celui du Nicaragua et la
délégation sahraouie. Pour sa part,
l’ambassadeur sahraoui a souligné que
l’accord signé avec la municipalité
constituait un élément important du
renforcement des relations entre la
RASD et Mixquiahuala, permettant
d’organiser des événements musicaux
ou culturels dans la municipalité. 

Après avoir rencontré le maire et le
président du système local pour le
développement intégral de la famille
(DIF), Sonia Pacheco, le diplomate
sahraoui a présenté une conférence
devant un grand nombre d’étudiants au
cours de laquelle il a abordé l’histoire
de la lutte du peuple sahraoui pour son
droit à l’autodétermination et
l’indépendance. Dans ce contexte,
l’ambassadeur sahraoui a affirmé que
de nombreux éléments historiques et
culturels doivent être étudiés et connus
pour continuer à renforcer les liens

entre le Mexique et le Sahara
occidental. En tant que premier
engagement à remplir dans le cadre de
cet accord, le président de la
municipalité mexicaine s’est engagé à
aider des jeunes à vivre des
expériences qui changeront leur vision
du monde. Il a annoncé, en outre, que
deux étudiants universitaires mexicains
pourront se rendre en République arabe
démocratique sahraouie (RASD et dans
les camps de réfugiés sahraouis.

Ahsene Saaid /Ag.

� La RASD participera au 7e sommet de la TICAD fin août à Yokohama 
La République arabe sahraouie
démocratique (RASD)
participera au 7e sommet de la
Conférence internationale de
Tokyo sur le développement de
l’Afrique (TICAD), qui se
tiendra du 28 au 30 août à
Yokohama au Japon, ont
indiqué, ce dimanche, des
responsables sahraouis. Ce 7e

sommet se tiendra en présence
des pays membres de l’Union
africaine,  de représentants de
grandes entreprises japonaises
et africaines, ainsi que
d’organisations de la société
civile. Il se tiendra en
partenariat avec le Programme
des Nations unies pour le

développement, la Banque
mondiale, la Commission de
l’Union africaine et le Bureau
du Conseiller spécial pour
l’Afrique. Il portera sur trois
thèmes phares : l’accélération
de la transformation
économique et du climat des
affaires et des investissements,
la construction de sociétés
durables, ainsi que
l’établissement de fondements
de prospérité et de sécurité sur
le continent africain.
Récemment, le 39e Sommet
des chefs d’Etat et de
gouvernement de la
Communauté de
développement de l’Afrique

australe (SADC) qui s’est
achevé dimanche dernier dans
la capitale tanzanienne, Dar Es
Salaam, a réaffirmé son
attachement à la défense de la
cause sahraouie tant au sein de
l’Union africaine que des
Nations unies, soulignant que
la RASD ne peut être exclu
d’aucun forum entre l’Union
africaine et des tiers. A cet
égard, le 39e Sommet de la
Communauté de
développement de l’Afrique
australe a ordonné au secrétaire
exécutif de l’organisation
d’écrire au gouvernement
japonais afin que la RASD ne
soit pas exclue du sommet de

la TICAD. Le sommet a
approuvé une déclaration finale
dans laquelle il a consacré
plusieurs manifestations
ponctuelles à la solidarité
ferme et permanente de la
SADC avec la RASD. A cet
égard, les chefs d’Etat ont
félicité les présidents Hage
Geingob (Namibie) et Cyril
Ramaphosa (Afrique du Sud)
pour l’organisation et le succès
de la conférence de solidarité
de la SADC avec la RASD,
tenue en mars dernier à
Pretoria. Le sommet a
également souligné que la
solution juste et durable au
conflit au Sahara occidental

réside dans le respect des
aspirations légitimes et justes
du peuple sahraoui. La SADC
qui compte aujourd’hui parmi
les plus importantes
communautés économiques
régionales de l’Union africaine
(UA), comprend 16 Etats
membres  (Angola, Botswana,
Comores, RDC, Eswatini,
Lesotho, Madagascar, Malawi,
Maurice, Mozambique,
Namibie, Seychelles, Afrique
du Sud, Tanzanie, Zambie et
Zimbabwe). Le prochain
sommet des chefs d’Etat et de
gouvernement de la SADC se
tiendra à Maputo. Mozambique
en 2020.
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G 7 de Biarritz-Environnement
Les travaux du sommet du G 7 qui s’est tenu à Biarritz en France ont pris fin dans l’après midi d’hier par des mesures d’aide et de soutien en faveur 
de l’environnement pour la protection de la forêt de l’Amazonie, une aide de 20 millions $ et 251 millions $ pour l’entreprenariat féminin en Afrique.

C omme ils ont affiché leur volonté de poursuivre le
dialogue sur le nucléaire Iranien et le commerce
internationale entre les Etats Unis et la Chine et le

renforcement de la lutte contre le terrorisme au Sahel.  

Le G7 annonce une aide d’urgence par une
flotte d’avions et une aide d’urgence 

de 20 millions de dollars à l’Amazonie

Le G7 a promis, ce lundi, pendant le sommet de Biarritz,
une aide d’urgence de 20 millions $ pour envoyer des avions
bombardiers d’eau lutter contre les feux de forêt en
Amazonie, ont annoncé le président français Emmanuel
Macron et le président chilien Sebastian Piera. Outre cette
flotte aérienne, le G7 est tombé d’accord sur un volet d’aide
à moyen terme destiné à la reforestation, qui sera finalisée
au cours de l’Assemblée générale de l’ONU fin septembre
et pour lequel il faudra l’accord du Brésil et travailler en lien
avec les ONG et les populations locales. Cette «initiative
pour l’Amazonie» a été annoncée à l’issue d’une session du
sommet du G7 consacrée à l’environnement, au cours de
laquelle a été abordée la situation en Amazonie, qui pro-
voque une vive inquiétude internationale. Emmanuel
Macron a fait de la situation en Amazonie l’une des priori-
tés du sommet, en appelant samedi à une «mobilisation de
toutes les puissances» à lutter contre les feux et pour reboi-
ser. «Nous devons répondre à l’appel de la forêt qui brûle
aujourd’hui en Amazonie de manière très concrète», a-t-il
ajouté, après avoir mis en cause le président brésilien Jair
Bolsonaro.  Selon les derniers chiffres, 79 513 feux de forêt
ont été répertoriés au Brésil depuis le début de l’année, dont
un peu plus de la moitié en Amazonie. Sous la pression
internationale, le Brésil a fini par entrer en action dimanche
en Amazonie en envoyantnotamment deux avions C-130
Hercules.

Macron et Merkel appellent au renforcement
de la lutte contre le terrorisme au Sahel 

La chancelière allemande Angela Merkel et le président
français, Emmanuel Macron, ont appelé, ce dimanche, au
sommet du G7 à Biarritz, à «élargir» à d’autres pays et à
«renforcer» financièrement la coalition internationale
aidant les pays du Sahel à lutter contre les groupes terro-
ristes, ont rapporté des médias locaux. A l’issue d’une
réunion du G7 consacrée à l’Afrique, la chancelière alle-
mande et le président français ont exprimé la nécessité de
«changer d’échelle et de méthode», selon Macron, tandis
que Merkel a relevé que «la situation ne cesse de se dété-
riorer» dans la région sahélienne, ont ajouté les mêmes
sources. Les deux dirigeants européens ont annoncé, à
l’occasion, la création d’un nouveau partenariat, dont les
modalités seront fixées lors d’une conférence franco-alle-
mande d’ici la fin de l’année, a indiqué la chancelière pré-
cisant que «l’Allemagne se sent très engagée».Selon elle,
l’initiative n’entraînera pas une augmentation du nombre
de militaires allemands déployés dans la zone, actuelle-

ment de quelque centaines dans des missions de formation
et d’appui à la force de l’ONU au Mali, la Minusma.  

La France a mobilisé, quant à elle, 
$4.500 soldats pour son opération 
anti-terroriste Barkhane au Sahel.

Présent à leurs côtés, le président burkinabè, Roch Marc
Christian Kaboré,  qui préside actuellement le G5 Sahel
(Mali, Niger, Mauritanie, Tchad et Burkina Faso), une force
qui lutte contre les multiples groupes terroristes, a insisté sur
la nécessité d’«un appui massif en terme de développe-
ment». Le Burkina Faso fait face depuis quatre ans à une
spirale de violences,  attribuées à une douzaine de groupes
terroristes, certains affiliés au réseau à Al Qaïda et d’autres
au groupe autoproclamé «Etat islamique» (Daech), dont les
attaques ont fait plus de 500 morts. Réagissant après cette
annonce, le porte-parole de l’ONG Oxfam, Robin Guittard,
a regretté que la France et l’Allemagne n’aient «pris aucun
engagement nouveau pour lutter contre la pauvreté et les
inégalités dans la région, ni même de mobiliser leurs parte-
naires du G7 alors qu’il y a urgence». «Seulement 1% de
l’aide publique au développement des pays du G7 va au
Sahel», a souligné cette ONG qui lutte contre les inégalités
dans le monde.

«Grande unité» du G7 sur le dossier 
du nucléaire iranien 

Le président américain Donald s’est montré conciliant lundi
sur le dossier iranien en saluant «l’unité» du G7,  notam-
ment sur sa volonté que Téhéran n’acquiert pas l’arme ato-
mique, ont rapporté, ce lundi, des médias locaux. «Il y a une
grande unité», a-t-il lancé au sommet de Biarritz, aux côtés
de la chancelière Angela Merkel. «Nous sommes plus ou
moins arrivés à une conclusion», a-t-il ajouté, tandis que
Merkel ajoutait que les négociations pour atteindre cet
objectif «avancent lentement». Donald Trump a ainsi repris
à son compte la position affichée par Emmanuel Macron,
qui a assuré dimanche que les leaders du G7, Donald Trump
compris,  n’avaient que des divergences de stratégie, mais
partageaient les mêmes objectifs. Déjà la veille Donald
Trump s’était montré conciliant à propos de la visite surpri-
se du chef de la diplomatie iranienne Mohammad Javad
Zarif, invité par le président français à passer à Biarritz s’en-
tretenir avec son homologue français Jean-Yves Le Drian.
Averti de cette visite, il s’est abstenu de toute critique, sans
jeter d’huile sur le feu. Emmanuel Macron «a demandé mon
accord. Je lui ai dit : si c’est ça que vous voulez, allez-y !»,
a raconté Donald Trump. «J’ai été au courant de tout ce qu’il
faisait et j’ai approuvé», a-t-il assuré. Le locataire de la
Maison-Blanche n’a en revanche pas souhaité rencontrer le
chef de la diplomatie iranienne, cible depuis le 1er août de
sanctions américaines, estimant qu’il était «trop tôt» pour
cela. Les Européens veulent préserver l’accord sur le
nucléaire iranien, dont les Etats-Unis sont sortis, exigeant
davantage de contraintes sur la politique diplomatique et

militaire de l’Iran et en imposant de lourdes sanctions éco-
nomiques. La France tente de proposer aux deux parties une
issue, en négociant un accord permettant à Téhéran d’ex-
porter une partie de son pétrole en échange d’un retour à ses
obligations sur le nucléaire militaire.

Guerre commerciale Etats-Unis-Chine :
Trump «regrette» de ne pas avoir 

été plus dur avec les chinois 

La Maison-Blanche a fait savoir dimanche que les «regrets»
exprimés par Donald Trump sur la guerre commerciale entre
les Etats-Unis et la Chine signifiaient simplement qu’il
regrettait de ne pas avoir été encore plus dur, et non pas qu’il
regrettait cette guerre. «Il a été demandé au président s’il
avait -envie de se raviser sur l’escalade de la guerre com-
merciale avec la Chine-. Sa réponse a été très mal interpré-
tée», a déclaré sa porte-parole Stéhpanie Grisham. «Le
Président Trump a répondu par l’affirmative car il regrette
de ne pas avoir encore plus relevé les droits de douane». Un
peu plus tôt dimanche, Donald Trump a pu laisser croire
qu’il pourrait assouplir sa position. «J’y réfléchis à deux fois
sur tous les sujets», a-t-il lancé. La guerre commerciale
sino-américaine n’a cessé de s’exacerber depuis les 1es

mesures de Donald Trump sur l’acier et l’aluminium en
mars 2018. Pékin a annoncé vendredi de nouvelles repré-
sailles tarifaires sur 75 milliards $ de produits américains.
Washington a aussitôt riposté en relevant les tarifs douaniers
de 25% à 30% sur 250 milliards $ de marchandises chi-
noises. En outre, les 300 milliards $ d’importations restantes
en provenance de Chine seront taxées à hauteur de 15% au
lieu de 10%. En colère, Pékin a promis à son tour samedi
que Washington «subira les conséquences» de ce «harcèle-
ment». Les retombées de la guerre commerciale sino-améri-
caine suscitent de plus en plus de craintes de récession, des
Etats-Unis à l’Europe et les différents dirigeants présents à
Biarritz pour le sommet du G7 ont multiplié les appels à
l’apaisement.

La police soudanaise a annoncé, ce
dimanche, que 17 personnes avaient été
tuées dans des affrontements entre deux
tribus dans la ville de Port-Soudan (est). 
«17 personnes ont été tuées dans les évé-
nements de la ville de Port-Soudan et un
certain nombre de citoyens ont été bles-
sés», a indiqué le service de presse de la
police soudanaise sur son site officiel.

Des renforts de la police et de la police
de réserve centrale ont été envoyés dans
la ville pour séparer les tribus Bani Amer
et Al Nuba, a-t-il indiqué. Il a ajouté que
les forces déployées comprennent cinq
officiers et 85 soldats, soulignant que les
effectifs totaux des forces sur le terrain
s’élèvent à 300 soldats et 30 véhicules.
Jeudi, le conseil souverain du Soudan a

envoyé une délégation dans la ville de
Port-Soudan pour contenir un conflit
meurtrier qui y a éclaté entre les deux tri-
bus. Le 22 août, de violents affronte-
ments ont eu lieu entre des membres des
tribus Bani Amer et Al Nuba à Port-
Soudan, où des armes à feu et des armes
blanches ont été utilisées par les deux
parties.

Un journaliste sud-soudanais détenu depuis la mi-juillet par les
services de sécurité, a été libéré au cours du weekend, sans
qu’aucune charge ait été retenue contre lui, a-t-il annoncé, ce
lundi, aux médias. «Je suis resté 39 jours à l’intérieur et aucune
charge n’a été retenue contre moi (...) et c’est pourquoi ils ont
décidé de me libérer», a déclaré Michael Christopher, rédacteur
en chef du quotidien en arabe Al Watan. Christopher était détenu
«sans explication» par les services de sécurité depuis le 17 juillet. 
Deux jours plus tôt, le journaliste et son épouse avaient été for-
cés à quitter un avion à destination de Nairobi, où il devait se

rendre pour des raisons médicales. Son passeport avait été
confisqué et il avait reçu l’ordre de se présenter au siège des ser-
vices de sécurité. Les Etats-Unis, des organisations internatio-
nales de défense des droits humains et des militants sud-souda-
nais avaient multiplié les appels en faveur de sa libération.
Christopher a assuré, en outre, aux médias, avoir été bien traité
pendant sa détention et avoir été essentiellement interrogé sur des
propos qu’il avait tenus dans une interview avec «Voice of
America» au sujet de la fermeture de son journal en mars et des
menaces de mort qu’il avait alors reçues.

Soudan 

17 morts dans des affrontements 
tribaux dans l’Est du pays 

Soudan du Sud

Libération d’un journaliste en détention 
depuis près de deux mois 

Iran 
Un avion officiel iranien atterrit 
à Biarritz où se tient le G7 
Un avion officiel iranien s’est posé dimanche à 14h13
(12H13 GMT) sur l’aéroport de Biarritz, dans le Sud-
Ouest de la France, qui accueille le sommet du G7 où la
crise du nucléaire iranien est largement débattue, selon 
le site de suivi du trafic aérien Flightradar24. D’après
l’historique de l’appareil fourni par le site, cet avion s’est
rendu ces derniers jours dans les capitales européennes
visitées par le ministre iranien des Affaires étrangères
Mohamamd Javad Zarif. Vendredi, jour où Zarif était à
Paris pour rencontrer Emmanuel Macron,  l’avion a fait
la liaison Paris-Téhéran, avant de faire Téhéran-Biarritz
dimanche. Plus tôt dans la semaine, il était dans les
capitales scandinaves où se trouvait le ministre iranien.
Le dossier explosif du nucléaire iranien est un des
principaux points du sommet du G7, qui réunit plusieurs
des acteurs de cette crise: les pays européens et le Japon,
signataires de l’accord de 2015 encadrant les activités
nucléaires de Téhéran, et les Etats-Unis qui ont dénoncé
cet accord et infligé des sanctions économiques à l’Iran,
provoquant une escalade de la tension dans cette région
particulièrement inflammable. Le président américain
Donald Trump et les dirigeants européens continuaient
dimanche de diverger sur ce point. Après en avoir
discuté longuement samedi soir lors d’un dîner informel
avec ses partenaires, le président français a cru pouvoir
annoncer avoir obtenu l’accord de tous -donc Donald
Trump compris pour parler à l’Iran d’une même voix.
Mais le président américain a quelques heures plus tard
démenti que les pays du G7 se soient mis d’accord sur
un message commun à transmettre à l’Iran. 
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Brésil

Des C-130 Hercules en action contre 
les incendies en Amazonie 

La Force aérienne brésilienne (FAB) a déployé dimanche deux avions C-130 Hercules pour lutter contre les feux qui détruisent 
une partie de la forêt amazonienne et dont le nombre a encore progressé d’un millier en 24h. 

Des manifestations étaient prévues dans divers villes bré-
siliennes dans la journée en défense du «poumon de la
planète», dont 60% se trouve en territoire brésilien. 
Les derniers chiffres arrêtés samedi soir font état de 79
513 feux de forêt depuis le début de l’année au Brésil,
dont un peu plus de la moitié en Amazonie. Le nombre
d’incendies a augmenté de 1130 dans tout le Brésil en 24
heures, selon l’institut INPE. Les C-130, capables de
transporter 12 000 litres d’eau, ont commencé à larguer
leurs cargaisons, a annoncé le ministère de la Défense. 
Ils opèrent à partir de la ville de Porto Velho, dans l’Etat
de Rondonia, qui s’est encore réveillée sous un couvercle
de fumée. Des régions de cette zone proche de la Bolivie

sont en proie à des incendies incontrôlables qui envoient
des colonnes de fumées dans le ciel et d’énormes quanti-
tés de carbone. Les incendies en Amazonie ont provoqué
des réactions internationales et divers pays, la France en
tête, ont critiqué le président Jair Bolsonaro au cours de
la semaine écoulée pour son inaction, exigeant de lui une
réaction immédiate. La déforestation accélérée sous son
gouvernement qui encourage les cultures et l’élevage
dans la plus grande forêt tropicale de la planète,  corrélée
à la saison sèche, explique l’ampleur de ces incendies. 
«C’est pire chaque année, mais cette fois-ci les fumées
sont vraiment importantes», a déclaré Deliana Amorim,
un habitant de Porto Velho où vivent 500 000 personnes.

Jusqu’à présent, sept Etats, dont celui de Rondonia, ont
fait appel à l’armée. Quelque 43 000 soldats basés de
manière permanente en Amazonie sont disponibles pour
combattre les incendies, a déclaré le ministre de la
Défense Fernando Azevedo e Silva. Au sommet du G7 à
Biarritz (sud-ouest de la France), les pays du G7 se sont
dits d’accord pour «aider le plus vite possible les pays
frappés par les feux». «Il y a une vraie convergence pour
dire -on se met tous d’accord pour aider au plus vite pos-
sible les pays qui sont frappés par ces feux-», a rapporté
le président français Emmanuel Macron. 
Le pape François s’est dit dimanche «inquiet» pour 
«ce poumon vital pour notre planète».

Le Luxembourg veut geler sa parti-
cipation à l’accord commercial entre
l’Union européenne et le Mercosur,
en raison de doutes sur la volonté du
Brésil de respecter l’accord de Paris
de 2015 sur le climat, au moment où
des incendies ravagent une partie de
l’Amazone. «Le ministre (des
Affaires étrangères et européennes
de Luxembourg) Jean Asselborn
proposera au prochain Conseil de
gouvernement de geler la décision
relative à la signature de l’accord»,
indique un communiqué de
Asselborn reçu dimanche. 
La réunion du gouvernement est
prévue début septembre. Asselborn
souligne que l’accord négocié avec
les pays sud-américains du
Mercosur (Argentine, Brésil,
Paraguay, Uruguay) contient un cha-
pitre dédié au développement

durable, incluant «l’obligation de
ratifier et de mettre en œuvre l’ac-
cord de Paris sur le changement cli-
matique». L’accord UE-Mercosur
conclu en juin par la Commission
européenne au nom des Etats
membres doit encore être validé par
ces derniers pour entrer en vigueur.
Vendredi, en pleine polémique inter-
nationale sur les feux dans la forêt
amazonienne, le président français
Emmanuel Macron a accusé son
homologue brésilien Jair Bolsonaro
d’avoir «menti» sur ses engagements.
Il a affirmé, à la veille du G7 réuni
ce week-end à Biarritz (France), que
devant «l’inaction de Jair Bolsonaro
face au changement climatique, y
compris sur les incendies», la France
dira «non» au traité de libre-échange
entre l’UE et le Mercosur. De leur
côté, l’Espagne et l’Allemagne se

montrent opposées à un blocage de
cet accord. Quant au président du
Conseil européen Donald Tusk, il a
reconnu qu’il serait «difficile d’ima-
giner» que l’UE puisse ratifier le trai-
té avec le Mercosur tant que le Brésil
«permettra la destruction» de
l’Amazonie. «Un changement de cap
est nécessaire», dit le communiqué
du ministre luxembourgeois. 
«Le Luxembourg appelle l’ensemble
des partenaires à s’ouvrir au dialogue
et à la concertation pour úuvrer à ce
revirement», ajoute-t-il. Conclu fin
juin après 20 ans de tractations entre
les deux blocs, l’accord UE-
Mercosur a été vivement critiqué par
de nombreuses ONG, au motif
notamment que la politique menée
par le président Bolsonaro, favorable
à l’agrobusiness,  détruit la forêt
amazonienne.

Des centaines de personnes ont
assisté, ce lundi, aux funérailles,
près de Baghdad, d’un combattant
d’une puissante force paramilitaire
irakienne, tué la veille dans une
attaque de drones attribuée par cette
force à Israël. Membre du Hachd 
Al Chaabi, Kazem Mohsen, aussi
connu sous son nom de guerre
d’Abou Ali Al Dabi, a été tué
dimanche dans l’Ouest de l’Irak,
près de la frontière syrienne. 

«Des centaines de personnes ont
assisté (...) au cortège funèbre ce
(lundi) matin de Kazem Mohsen, le
responsable de la logistique de la
brigade 45 du Hachd Al Chaabi, tué
par une attaque de drone israélienne
à Al Qaïm alors qu’il était en
service», a rapporté la force
irakienne dans un communiqué.
Selon le Hachd Al Chaabi, un autre
combattant a été grièvement blessé
dans l’attaque. Celle-ci est survenue

un mois après une série d’explosions
sur des bases de la force
paramilitaire, imputées aux Etats-
Unis par un de ses responsables, qui
a été ensuite désavoué par son chef.
Le Pentagone a nié toute implication
dans ces explosions. Le Hachd Al
Chaabi a aidé les forces
gouvernementales irakiennes à
vaincre le groupe terroriste
autoproclamé «Etat islamique»
(Daech) en 2017.

Accord UE-Mercosur 

Le Luxembourg veut geler sa signature 

L’Iran a affirmé, ce lundi, qu’il avait vendu le pétrole stoc-
ké à bord du navire qui avait été saisi au large de Gibraltar
début juillet avant d’être libéré six semaines plus tard par
les autorités britanniques et dont les Etats-Unis ont souhai-
té l’arraisonnement. Le pétrolier iranien Adrian Darya 1,
qui portait le nom de Grace 1 lors de sa saisie au large du
territoire britannique de Gibraltar, avait été arraisonné car
il était soupçonné de transporter du pétrole vers la Syrie,
en violation de sanctions européennes contre ce pays. 
«La République islamique d’Iran a vendu le pétrole de ce
navire et à l’heure actuelle, le propriétaire et l’acheteur du
pétrole décident (...)  où il sera consigné», a déclaré le
porte-parole du gouvernement iranien Ali Rabiei, cité par
des médias d’Etat. Rabiei n’a pas précisé qui était l’ache-
teur ni si le pétrole avait été acheté avant ou après la saisie
du tanker le 4 juillet. La Cour suprême de Gibraltar avait

autorisé le 15 août le pétrolier à repartir après que Téhéran
eut assuré que la cargaison de 2,1 millions de barils, d’une
valeur de 126 millions €, ne serait pas livrée à la Syrie. 
Il a pris la direction trois jours plus tard de la Méditerranée
orientale mais sa destination finale reste inconnue. 
Elle «est déterminée par le propriétaire du pétrole», a
déclaré Rabiei,  selon la télévision d’Etat iranienne. 
Le porte-parole iranien a affirmé que la vente et la livrai-
son du pétrole continueraient malgré la surveillance conti-
nue dont le pétrolier fait,  selon lui, l’objet de la part des
Etats-Unis, qui ont fait de l’Iran leur bête noire. Il a aussi
accusé Washington de menacer d’autres pays pour qu’ils
n’accueillent pas le navire, une «preuve supplémentaire de
l’ingérence de l’Amérique sur la scène internationale»,
selon Rabiei. Les autorités de Gibraltar avaient refusé la
saisie du navire demandée par Washington.

Iran 

L’Iran dit avoir vendu le pétrole à bord 
du tanker libéré par Gibraltar 

Irak

Funérailles d’un paramilitaire 
tué dans une attaque «israélienne» 

Libye 
1350 réfugiés évacués 
depuis le début de l’année 
Le Haut commissariat des Nations unies pour les réfugiés
(HCR) a annoncé dimanche que 1350 réfugiés avaient été
évacués de Libye vers des «pays tiers sûrs» depuis le début
de l’année. La veille, l’agence onusienne a tweeté que 
«31 réfugiés sont partis (... ) avec l’espoir de commencer
un nouveau chapitre de leur vie». En raison de l’insécurité
et du chaos qui y règnent, la Libye est un point de départ
privilégié pour les clandestins désireux de traverser la
Méditerranée pour rejoindre l’Europe, bien que nombre
d’entre eux se noient en chemin. Le HCR a déclaré que la
Libye n’était pas un port sûr pour le débarquement des
migrants, en raison de la détérioration des conditions
sécuritaires dans ce pays d’Afrique du Nord.

Chine 
Le nouveau navire de recherche
océanique chinois effectue 
son 1er essai en mer 
Le nouveau navire de recherche océanique auto-développé
de la Chine a fait route vers la mer de Chine méridionale
pour mener son premier essai complet, a rapporté lundi
l’agence Chine nouvelle, citant le centre «Science and
Technology Daily». Le navire nommé Dayang (Océan) 
est conçu par la China Shipbuilding Industry Corporation.
D’une longueur totale de 98,5 m et d’une largeur de 17
mètres, le navire possède un déplacement conçu de 4650
tonnes. Sa vitesse maximale est de 16 noeuds et il possède
une portée de plus de 14 000 milles nautiques, selon la
même source. Le navire est équipé d’une hélice avancée 
et d’un système de contrôle intégré. Son système de
propulsion électrique est silencieux, consomme peu et
rejette peu d’émissions, selon Yang Jun, le concepteur 
en chef du navire, cité par le quotidien.

Etats-Unis 
Retrait de la Palestine de la liste
des pays et Etats des USA 
Les autorités palestiniennes ont critiqué, dimanche, les
Etats-Unis pour avoir retiré le nom de la Palestine de leur
liste des pays et Etats, estimant que ce pas est un précédent
dans la politique étrangère des Etats-Unis renseignant sur
l’alignement de ces derniers avec les thèses de l’occupant,
selon des médias locaux. Nabil Abou Roudeineh, porte-
parole de la présidence palestinienne, a qualifié dans un
communiqué cette décision constituait d’une «détérioration
sans précédent de la politique étrangère américaine».
«Cette mesure montre une fois de plus que le
gouvernement américain est non seulement biaisé envers
l’occupation israélienne, mais pleinement aligné avec les
projets de l’extrême droite israélienne», a-t-il déploré.
L’Autorité palestinienne a rompu ses liens politiques avec
les Etats-Unis après l’annonce par le président Donald
Trump en décembre 2017 qu’il reconnaissait Al Qods
comme la capitale d’Israël. En mai 2018, les Etats-Unis
ont déplacé leur ambassade à El-Qods occupée. 
Le ministère palestinien des Affaires étrangères a
également critiqué dimanche les Etats-Unis pour avoir
supprimé la Palestine ou tout terme lui étant lié ou faisant
référence aux Palestiniens de leur site officiel. 
«Le gouvernement américain met en úuvre le projet
israélien visant à détruire la solution à deux Etats 
et se soustraire à ses droits», a-t-il dénoncé dans un
communiqué.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                  021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Hondo est amené à
travailler avec Eric
Wells, l’ex-mari de

sa petite amie.
Le couple est en

instance de
divorce.

Street découvre
que sa mère cache
de la drogue sous

son lit...

Soigneurs et
vétérinaires du zoo
de La Flèche, situé

aux alentours du
Mans, racontent

avec fierté les
aventures de leurs

pensionnaires à
plumes et à poils...

Jean-Pol et Jany.
Installés depuis

6 ans à Andernos,
dans le bassin

d’Arcachon, le
couple de retraités

aimerait investir
dans un petit pied-

à-terre parisien
pour ne plus

camper dans le
salon de ses filles
à chacune de ses

visites...

Des bonnets d’âne
au jeu de la marelle

en passant par les
tout premiers

manuels scolaires,
l’école a une longue

histoire qui s’écrit
sur des siècles.
Stéphane Bern

propose ainsi une
immersion en
costume à ses
invités afin de

découvrir à quoi
ressemblait...

De 1977 à 1994,
Totò Riina a régné

par le sang et la
terreur sur la

mafia de Sicile.
Ses hommes, de
même que ceux

qui les ont
combattus,

témoignent...

20h50 : Corleone,
le parrain des parrains

21h05 : Les animaus du zoo 21h05 : Recherche  
appartement ou...

21h05 : La fabuleuse histoire

Astérix et Obélix
sont chargés de

retrouver le neveu
de leur chef,

enlevé par des
Vikings qui tentent

de découvrir un
sentiment qu’ils

ignorent : la peur...

21h05 : Astérix et les Vikings20h55 : Pétra : une cité de légende

08h00 : Brise d’été
09h00 : Clips algériens
09h30 : Théma Docs : Bou Saâda
10h00 : Yasmine 
10h30 : benti laaziza 
11h00 : Senteurs d’Algérie : Tissemsilt
12h00 : Journal en français
12h25 : Atebae El Mechefa

13h40 : Hadaeqe oua Moudoun
14h05 : Qouloub Fi Sira’e
14h50 : Séquences d’archives 
16h15 : Sghir ou Chef
16h30 : Chichi Bong
17h00 : Black Jack
17h25 : Yasmine
18h00 : Journal en amazigh

18h25 : Repères
19h00 : Journal en français
19h25 : Benti Laâziza
20h00 : Journal en arabe
20h45 : Destination algérie : Oran
21h40 : Ma Télé à Moi
22h45 : Festival de la musique 

hawzi

En 2049,
à Los Angeles,

un réplicant
appartenant aux
Blade Runners

mène une enquête
qui le place sur la

piste d’un
collègue, disparu

depuis 30 ans
déjà...

21h05 : SWAT

Au Sud de la
Jordanie se

dissimule un trésor
antique : la

somptueuse cité de
Pétra. Les

Nabatéens firent
du site une

véritable oasis en
plein désert...

21h00 : Blade Runner 2049
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L a sélection algérienne de triathlon a décroché la
médaille d’argent dans l’épreuve de «relais mixte»
des 12es Jeux africains 2019, disputée dimanche à

la vallée Bouregreg près de Rabat (Maroc). Le quatuor
algérien composé de Hellal Oussama, Nazim Benyelles,
Amina Mandji et Kahina Mebarki, a pris la 2e place en
réalisant un chrono de 1h 17 min, 49 sec, derrière la
Tunisie qui décroché la 1e place en (1h 16 min 30 sec)
alors que l’Egypte a pris la 3e place en (1h 17 min 57 sec).
L’épreuve du relais mixte de triathlon consiste à concourir
dans 3 disciplines (natation, course à pied et cyclisme).
L’entraîneur national de la sélection algérienne de
triathlon, Salah Lergam, s’est montré satisfait du
rendement obtenu par son équipe lors du rendez-vous
marocain. «Nous avons souffert beaucoup pour l’existence
de cette discipline sur le plan national, et en même temps
notre présence en décrochant une médaille d’argent en
relais mixte et une médaille de bronze obtenue par
Oussama Hellal en simple et ce, dans une compétition de

haut niveau comme les Jeux africains, a t-il déclaré. 
La Fédération algérienne de triathlon, était rappelle-t-on,
gelée depuis deux ans par le ministère de la Jeunesse et
des Sports, avant de reprendre ses activités en 2019.
«Personne ne misait sur notre sélection lors des JA-2019
au Maroc. Mais nous avons réussi à remporter deux
médailles pour notre 1e participation continentale. 
Cela augure un avenir brillant. Nous allons continuer le
travail afin d’obtenir des résultats meilleurs», a t-il ajouté.
L’Algérie avait décroché hier (samedi) une médaille de
bronze grâce à Oussama Hellal en individuel, en bouclant le
parcours en 58 minutes et 47 secondes. Il a été devancé par
deux Marocains Siwane Badr (57.48) et Mohamed Essadiq
(58.04). Chez les dames, les Algériennes Kahina Mebarki
(1:11.38) et Imene Maldji (1:12.57) ont terminé
respectivement à la 5e et 6e places de leur course. La médaille
d’or de l’épreuve féminin est revenue à l’Egyptienne Basmla
El Salamoney (1:07.34), devant les Zimbabwéennes Laurelle
Brown (1:07.52) et Andie Kuipers (1:08.57).

La sélection algérienne de badminton s’est contentée
de la médaille d’argent de l’épreuve mixte par équipes
des Jeux africains-2019 de Rabat au Maroc, après sa
défaite face au Nigeria (3-0), dimanche, en finale
disputée à la salle Omnisports Aïn Chock (Casablanca).
L’équipe algérienne a perdu les trois matchs (1-2, 0-2
et 0-2), devant une équipe nigériane plus forte et qui
possède des joueurs de talent et bien préparé
techniquement et physiquement. Les médailles de
bronze du concours mixte par équipes sont revenues à
l’Afrique du Sud éliminée par l’Algérie (3-2) et
l’Egypte battue par le Nigeria (3-0), en demi-finales. 

Il est à rappeler que l’Algérie avait écarté en quart de
finale de l’épreuve mixte, le Kenya (3-0), alors que le
Nigeria avait fait de même face à l’Ouganda sur le
même score. Au premier tour, l’Algérie logée dans le
groupe A, avait terminé en 1e position en dominant
l’Ouganda et la RD Congo (5-0), tandis que le Nigeria
a pris aussi la 1e place du groupe D, après un sans-
faute, face, respectivement, la Zambie (4-1), la Tunisie
et l’Ethiopie (5-0). La compétition de Badminton se
poursuit, le 26, 27, 28 et 29 août avec les épreuves
individuelles messieurs et dames (des phases de
groupes jusqu’en finales). 

L’équipe algérienne de tennis
de table (dames) a remporté
la médaille de bronze du
tournoi par équipes des 12es

Jeux Africains de Rabat au
Maroc (19-31 août), après sa
victoire face à la Tunisie sur
le score de 3 à 1 en match de
classement joué à salle
Omnisports Moulay El
Hassan à Rabat. Composée
de Hiba Feredj, Loghraibi
Lynda et Katia Kessaci,
l’équipe algérienne n’a laissé
aucune chance aux
Tunisiennes en enlevant les
quatre matchs. Hiba Feredj 
a ouvert l’appétit à ses
compatriotes en battant son
adversaire Manel Baklouti 
3-1 (3-11, 11-9, 11-5, 11-9)
lors du premier match, avant
que Loghraibi ne lui emboite
le pas face à Safa Saïdani 3-1
(11-2, 9-11, 11-6, 11-6). 
Au match suivant, Katia
Kessaci a été défait par
Fadwa Garci 1-3 (9-11, 6-11,
11-8, 8-11), mais Loghraibi a
scellé le sacre de l’équipe
algérienne face à Manel
Baklouti 3-1 (11-6, 11-6, 

4-11, 11-7). Avec cette
médaille de bronze, l’équipe
algérienne dames a réédité la
performance des 11es Jeux
africains à Brazzaville au
Congo, où elle avait réalisé
la même performance.
La 4e place du tournoi par
équipe est revenue à la
Tunisie qui prend l’autre
médaille de bronze malgré sa
défaite (le podium en tennis
de table est composé de
quatre équipe). A Rabat,
l’équipe algérienne avait
espéré mieux avant
d’affronter l’Egypte en demi-
finale, mais les Egyptiennes
par leur supériorité ont eu le
dernier mot. Face à l’Egypte,
l’équipe algérienne
composée du trio, Lynda
Loghraibi, Widad Nouari 
et Katia Kessaci, n’a réussi 
à prendre qu’un seul set
remporté par Loghraibi face
Yousra Helmy 1-3 (6-11, 
11-6, 5-11, 9-11). 
Ses compatriotes n’ont pas
pu faire mieux, puisque
Kessaci a perdu face à
Abdel-Aziz Farah 3-0 (2-11,

3-11, 5-1) et Nouari face à la
capitaine égyptienne Dina
Meshref 3-0 (2-11, 3-11, 
1-11). En quart de finale,
l’équipe algérienne avait
éliminé le Congo (3-0). 
Le titre du tournoi par équipe
des JA-2019 est revenu à
l’Egypte vainqueur du
Nigeria 3-2, dans un match
très disputé qui a permis aux
Egyptiennes de se qualifier
aux jeux Olympiques de
Tokyo au Japon (JO-2020).
Chez les messieurs, l’équipe
algérienne composée du
quatuor (Mohamed Sofiane
Boudjadja, Larbi Bouriah,
Abdelbasset Chaïchi et Sami
Kherouf) s’est contentée de
la 9e position. La médaille
d’or est revenue à l’Egypte
(qui a arraché le ticket pour
les JO-2020), devant le
Nigeria, alors que les
médailles de bronze ont été
remportées par la Tunisie et
le Congo. Le tournoi africain
par équipes de tennis de table
(messieurs et dames) a
regroupé 18 pays chez les
masculins et 12 en féminine.
Les médaillés d’or sont
qualificatives aux jeux
Olympiques de Tokyo 
au Japon-2020, et les 
7 meilleures équipes aux
Championnats du monde 
par équipes de 2020, prévus
à Busan, en Corée du Sud. 
Les compétitions de tennis
de table se poursuivent 
à partir de dimanche avec 
le double mixte (25 août), 
le double messieurs et dames
(26 août), individuel
messieurs et dames (27, 28 et
29 août).

JA 2019 - Triathlon

Médaille d’argent
pour l’Algérie en relais mixte

Finale mixte par équipes de badminton 
Médaille d’argent pour l’Algérie 

Tennis de table par équipes
Médaille de bronze 

pour l’Algérie en dames 

Handball - Dames
L’Algérie enchaîne un 3e succès et passe
aux quarts de finales 
L’équipe algérienne de handball (dames) a enregistré une troisième

victoire au tournoi des 12es Jeux africains 2019 à Rabat (Maroc), en battant
son homologue ougandaise sur le score de 38-28 (mi-temps 12-13),
dimanche à la salle Omnisports du Complexe sportif Mohammed V 
à Casablanca, pour le compte du groupe B. Cette victoire, la 3e durant le
tournoi, après celles remportées devant la Tunisie (26-24) et le Kenya 
(28-25), contre une défaite face au Cameroun (33-26), qualifie les
coéquipières de Yamina Bensalem aux quarts de finale. Après ce succès,
l’Algérie est assurée de terminer à la seconde place derrière le Cameroun qui
a ratissé large devant ses adversaires. La sélection algérienne dames attendra
la fin des matchs des autres groupes, prévus dimanche, pour connaitre son
adversaire en quarts de finales dont les rencontres se sont jouées avant-hier.
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EN A’

Belmadi ne dirigera finalement
pas la sélection des locaux

Il y a quatre jours, la FAF a publié sur son site officiel une liste de 22 joueurs concernés par le premier stage de la saison 
de la sélection nationale des joueurs locaux, accompagnée par une photo de l’entraîneur national, Djamel Belmadi.

T out le monde a compris alors que
l’architecte de la deuxième Coupe
d’Afrique des nations remportée par

la sélection première au Caire en juillet der-
nier allait s’occuper de cette sélection des
joueurs locaux, comme il avait émis le vœu,
lui qui a déjà dirigé un stage de cette sélec-
tion en décembre dernier. Mais contre tout
attente, la FAF nous apprend dans la soirée
de dimanche que c’est un staff dirigé par
Ludovic Batelli, le directeur des équipes
nationales, qui prendra en charge la sélec-
tion des joueurs locaux, dont le 1er regrou-
pement de la saison a débuté hier.
Le plus étonnant c’est que le reste du staff
est composé de celui des A, à savoir Aziz
Bouras, Amara Merouani, Serge Romano et
Zoheir Bensedira, ainsi que Frédéric Faure,
nouveau préparateur physique qui doit rem-
placer Alexandre Dellal. «L’ensemble soute-
nu et encouragé par le sélectionneur natio-
nal», précise le communiqué. Cette annonce
a relancé tout simplement le débat autour de
l’avenir de Belmadi à la tête de la sélection
nationale première même. On ne sait pas
encore les raisons de ce choix, alors que
Belmadi avait annoncé dès son arrivée sa
volonté de diriger aussi la sélection des
locaux en vue du CHAN-2020. C’est donc
finalement Ludovic Batelli qui va s’occuper
des A’, alors qu’il est en charge aussi des
U23 qui doivent disputer une double
confrontation face au Ghana début sep-
tembre (6 et 10 septembre) pour se qualifier
à la CAN de la catégorie. Pour rappel, les A’
doivent disputer aussi une double confronta-

tion décisive face au Maroc, le 20 septembre
en Algérie et 18 octobre au Maroc, pour se
qualifier au Championnat d’Afrique des
Nations 2020.

L’EN affaiblie par des départs
massifs vers l’étranger

Une nouvelle page s’ouvre pour la sélection
des joueurs locaux avec l’organisation de
son premier stage en vue des éliminatoires
de la coupe d’Afrique de leur catégorie en
2020 au Cameroun. Jusque-là, l’entraîneur
national, Djamel Belmadi, a dirigé un seul
stage de cette sélection en décembre dernier,
lequel stage a été ponctué par une rencontre
amicale à Doha face à l’équipe nationale de
Qatar et conclue par une victoire sur le score
d’un but à zéro. À l’époque, beaucoup d’es-
poirs ont été placés sur cette sélection des
joueurs locaux du fait qu’elle a réussi à
s’imposer devant le futur champion d’Asie. 
Néanmoins, Batelli devra tout refaire du fait
que la plupart des joueurs de cette sélection
n’auront désormais plus la possibilité de
porter les couleurs de l’équipe nationale des
joueurs locaux. Et pour cause, des éléments
comme Zeghba, Rahmani, Helaïmia, Chetti,
Bedrane, Benkhemassa, Naïdji et d’autres,
ont choisi de quitter le championnat national
pour aller monnayer leurs talents ailleurs,
plus particulièrement dans le championnat
tunisien. La «saignée» devrait se poursuivre
dans les prochains jours, puisque l’on
annonce deux éléments clés de cette sélec-
tion des locaux, en l’occurrence, Loucif et

Boudaoui, tous les deux sociétaires du PAC,
en partance vers des clubs européens. 
D’ailleurs, l’entraîneur national n’a pas jugé
utile de les convoquer pour ce regroupement
de trois jours. Voilà qui rend donc encore
difficile la mission de Belmadi, dont les
choix ayant trait à sa première liste n’a pas
fait l’unanimité. Mais connaissant le coach
national, ce dernier a toujours ses raisons en
préférant tel ou tel joueur sur un autre.
On l’a d’ailleurs vérifié lors de la précéden-
te Coupe d’Afrique des nations lorsque cer-

tains joueurs choisis, à l’image de
Guedioura, n’avaient pas fait l’unanimité
mais qui, à l’arrivée, ont réussi à tirer leur
épingle de jeu. Pour rappel, la sélection
algérienne des joueurs locaux, qui compte
une seule participation au CHAN où elle
avait atteint les demi-finales de la 2e édition
organisée au Soudan en 2011, affrontera le
Maroc, en aller-retour, avec comme enjeu le
billet qualification au tournoi final program-
mé au Cameroun en 2020.

Bessa N.

Le milieu de terrain international algérien de Nîmes
Olympique, Zinédine Ferhat, auteur de deux passes déci-
sives lors de la 3e journée du championnat de Ligue 1
française de football, disputée dimanche et ayant vu son
équipe ramener un bon nul (2-2) de son déplacement
chez l’AS Monaco a assuré dans ses déclarations à la
presse qu’il n’a fait que son travail. «Je suis passeur,
c’est ce qu’on attend de moi, je n’ai donc fait que mon
boulot» a indiqué au micro de Bein Sport l’ancien N° 7
de l’ISM Alger (Ligue 1 Algérienne) ayant rejoint Nîmes
cet été en provenance du Havre. Le natif de Bordj
Ménaïel (26 ans), plusieurs fois meilleur passeur du
championnat de Ligue 2 française, avec en prime un
record de 20 offrandes pendant la saison 2017-2018,
reste ainsi égal  à lui-même, en se montrant tout aussi
efficace en Ligue 1. «En football, c’est toujours une
bonne chose de marquer des buts, mais je suis tout aussi
content de donner des passes décisives, car je joue avant
tout pour l’équipe», a-t-il tenu à faire savoir. Ferhat était
directement impliqué dans les deux buts nîmois, puis-
qu’il était passeur décisif aussi bien pour Philippeaux à
la 70e que pour le jeune Denkey à la 82e. Côté Monaco,
qui avait commencé par mener (2-0), c’est l’attaquant
international algérien Islam Slimani qui avait ouvert le
score à la 39e,  avant que le Franco-Tunisien Wissam
Ben Yedder ne double la mise dans le temps additionnel
de la première période (45’+1). Néanmoins, l’expulsion
du Monégasque Jemerson à la 56e a fini par tout remettre

en cause, puisque réduit à 10, les Rouge et Blanc ont fini
par se faire rejoindre au score. «Dans l’ensemble, on
peut dire que nous avons réussi un bon match contre
Monaco, et que nous méritons amplement de repartir
avec le point du match nul. Mais force est de reconnaitre
que ça été un peu plus facile après s’être retrouvés à 11
contre 10» a admis l’ancien Havrais. 

Nîmes Olympiques

Ferhat : «C’est mon boulot de donner 
des passes décisives»  

Manchester City 

Mahrez se contente de 12 mn de jeu seulement 
Après un match nul face à Tottenham (2-2), les Citizens ont renoué avec le succès
en allant battre Bournemouth lors de la 3e journée (1-3). Sergio Aguero a signé un
doublé (15e et 64e), Raheem Sterling a également de nouveau marqué (43e) alors
que David Silva a brillé pour sa 400e avec le maillot mancunien. Les hommes de
Pep Guardiola restent à deux longueurs du leader Liverpool. Une nouvelle fois 
sur le banc au coup d’envoi, l’international algérien Riyad Mahrez a disputé 
les dernières 12 mn de la rencontre.

Milan AC

Bennacer entre en cours de jeu face à Udinese
En déplacement à Udine, le Milan AC a perdu sa 1e rencontre en Série A de le saison dans un
match que l’international algérien Ismaël Bennacer a débuté sur le banc. 
Le meilleur joueur de la dernière Coupe d’Afrique a fait son apparition dès la 75e mn du jeu,
lorsqu’il a pris la place du Brésilien Paqueta. Bennacer a fait son entrée lorsque le score était
déjà de 1-0 pour les locaux. L’ancien joueur d’Empoli n’a pas réussi à faire grand-chose
durant ce match et s’est contenté de quelques touches de balle. Score final 1-0 pour l’Udinese
et une 1e défaite du Milan sous l’ère Giampaolo qui doit remettre les Rossoneri sur le droit
chemin et cela dès la prochaine rencontre face au promu Brescia de Mario Balotelli .

Gil Vicente

Première titularisation de Naïdji 
Lors de la réception de Braga dimanche soir, l’attaquant
algérien Zakaria Naïdji a disputé son premier match en tant
que titulaire avec son nouveau club. Le joueur prêté par le
Paradou n’a pas été très en vue en 1e période puisque son
équipe est restée derrière et qu’elle a concédé un but dès la
6e mn du jeu. L’attaquant international algérien a réussi en
deuxième période à être un peu plus actif et il était proche
de donner sa première passe décisive lorsqu’il a servi un
ballon en retrait à son coéquipier qui tente un très joli tir
mais qui se termine par une magnifique claquette du
portier Eduardo. Quelques minutes après, l’entraîneur de
Gil Vicente a fait sortir Naïdji pour mettre son concurrent
Lima qui n’a pas attendu longtemps pour égaliser pour son
équipe. Score final 1-1 dans une rencontre qui a été
interrompue une vingtaine de minutes à cause d’un
problème d’électricité.

Benkhemassa aperçu à Malaga
Le milieu de terrain international algérien Mohamed
Benkhemassa (26 ans) dont on a annoncé le futur transfert
à Malaga, a été aperçu samedi soir au stade La Rosaleda.
Le joueur qui est encore lié avec l’USM Alger jusqu’en
juin 2020, mais qui n’est pas avec l’équipe depuis quelques
semaines est en instance de départ. Après des offres des
Pays-Bas et de Suisse, il semble que la plus sérieuse soit en
Espagne, du côté de Malaga (D2). Alors qu’il ne reste
qu’une semaine avant la fermeture du mercato espagnol,
Benkhemassa a été aperçu samedi au stade de La Rosaleda
pour le match nul entre Malaga et Las Palmas 1-1. 
Pour rappel, Mehdi Lacen a évolué à Malaga lors des deux
dernières saisons.



23 L’Echo Sportif

Mardi 27 août 2019

lechodalgerie-dz.comwww.

Compétition inter-clubs

Les équipes algériennes réalisent 
un sans-faute

Tir groupé, ce week-end, des clubs algériens engagés dans les différentes compétitions internationales. 
Ils ont réussi un sans-faute avec mention spéciale pour la JSK, miraculée au Soudan. 

T ous les spécialistes
appréhendaient en effet le
déplacement des Canaris à

Khartoum pour y affronter la
redoutable équipe d’Al Merreikh.
D’autant qu’au match aller,
Hamroune et ses coéquipiers ne
l’ont emporté que par un but à
zéro a Béjaïa. Des craintes
confirmées, puisque la JSK a été
menée par trois à zéro et voyait la
qualification s’éloigner. Mais
miracle, au cours du temps
additionnel, les Kabyles
parviennent à inscrire deux buts
coup sur coup et renversent 
Al Merreikh qui croyait avoir fini
le travail bien avant le coup de
sifflet final de l’arbitre. Mal lui en
a pris. Miraculeuse, inespérée,
chanceuse, la qualification de la
JSK reflète néanmoins l’état
d’esprit d’une équipe qui ne
renonce jamais. Les Canaris ont
une histoire avec la Coupe
d’Afrique qui les transcende. 
Ils n’ont pas accepté de sortir
prématurément de cette
compétition qui les aime tant. 
Et c’est réciproque. Il reste à
présent à valoriser cet exploit en
allant le plus loin possible dans
cette épreuve. Leur président en
est, en tout cas, persuadé. 
Ils croiseront sur leur route, une
vieille connaissance du football
algérien, les Guinéens de Horoya
Conakry. Mais en ce moment, la
JSK pense que rien ne peut lui
arriver. Elle veut surfer sur cette
dynamique de victoires qui
concerne tous nos représentants,
pour venir titiller les grosses
cylindrées de l’Afrique. On n’en

est pas encore là, mais les équipes
algériennes peuvent être fières de
leur début en coupes africaines.
L’USMA, toujours en Ligue des
champions, a fait honneur à son
statut de champion d’Algérie en
s’imposant en aller et retour contre
les Nigériens de l’AS Sonidep.
D’ailleurs, le match retour disputé
ce dimanche au stade du 5-Juillet
n’a été qu’une simple formalité
pour les Rouge et Noir qui ont
quand même assuré le coup, avec
une équipe bis, en l’emportant 3 à
1. Eu égard aux problèmes
administratifs et financiers dans
lesquels se débat le club algérois,
depuis le début de l’été, cette
performance est à saluer bien bas.
Il faut aussi rendre hommage aux
joueurs et au staff technique qui
n’ont pas été payés depuis des
mois. D’ailleurs, l’USMA s’est
certes qualifiée, mais elle n’est pas
sûre de pouvoir poursuivre
l’aventure africaine. les dirigeants
du club à travers son secrétaire
général, Mounir Debichi, a déclaré
hier que le club en l’état actuel,
est dans l’incapacité de se
déplacer au Kenya pour affronter
Gor Mahia, prochain adversaire de
l’USMA en Ligue des champions.
S’il n’y a pas une intervention des
pouvoirs publics ou de la tutelle
pour débloquer la situation, d’une
manière ou d’une autre, le club
sera contraint de déclarer forfait.
Ce n’est pas une menace en l’air,
mais c’est la triste réalité d’un des
plus prestigieux clubs du pays.
N’empêche, l’USMA a fait le
boulot. La balle est à présent dans
le camp des autorités. Si l’avenir

de l’USMA en Afrique est
incertain, celui du CRB en Coupe
de la CAF s’annonce en revanche
prometteur. Pour leur retour dans
les compétitions internationales,
les Belouizdadis se sont carrément
baladés devant les Tchadiens de
l’AS Coton. De bon augure pour
la suite. Deux matches deux
victoires avec la manière. 
Que dire alors du PAC dont c’est
la 1e participation à l’international.
Les Académiciens fidèles à leur
philosophie de jeu qu’ils comptent
bien exporter en Afrique. 

Les Guinées du CI Kamsar en ont
fait les frais. Même en Coupe
arabe, la JS Saoura a réalisé un
excellent tour préliminaire au
Maroc, en écartant notamment le
CA Bizertin, terminant du coup à
la 1e place de sa poule. Du coup,
les poulains du néo coach Djallit
se qualifient aux 1/32e de finale.
Cependant, il ne faut pas trop crier
victoire, car ce n’est que les tours
préliminaires, le plus dur est à
venir. D’autant que lors du
prochain tour des adversaires
coriaces les attendent. 

Ainsi, le CRB affrontera la
formation égyptienne des
Pyramids. Quant au Paradou, 
il croisera le fer avec les Tunisiens
du CS Sfax. Enfin, la Saoura
rencontrera les Saoudiens d’Al
Shabab. C’est dire la difficulté de
la tâche. Il fallait juste souligner
leur belle entame en ce début de
saison, vraisemblablement boostés
par le sacre des Verts à la CAN.
Comme quoi, la victoire appelle la
victoire. Pourvu que ça dure.

Ali Nezlioui 

Coupe arabe des clubs - 16es de finale - CS Constantine-Al Muharraq  

Prendre une option avant la manche de Manama 
Le CS Constantine, l’un des représentants algériens en Coupe arabe des clubs de football, tentera
de prendre une option sur la qualification, en accueillant ce soir la formation bahreïnienne d’Al
Muhraraq, au stade Chahid-Hamlaoui (20h30), comptant pour les 16es de finale (aller) 
de l’épreuve. Le CSC, battu lors de la journée inaugurale de la Ligue 1 en déplacement face 
à la JS Saoura (1-0), aura à cœur de s’imposer sur un score réconfortant, pour pouvoir aborder 
la 2e manche, prévue le 17 septembre à Manama (16h, algériennes), en toute sérénité. 
Sur le plan de l’effectif, le CSC devrait compter sur les services de ses deux défenseurs Hocine
Benayada et Islam Chahrour, convoqués pour le stage réservé à la sélection des locaux, prévu 
du 26 au 28 août au Centre technique national de Sidi Moussa. La direction du club a demandé 
à la FAF de dispenser ses deux joueurs pour leur permettre de prendre part au match face 
à Al Muharraq. Le champion du Bahreïn observe actuellement la période d’intersaison. 
Lors du précédent exercice, Al Muhraraq avait terminé à la 3e place derrière Al Riffa Club
(champion), et Manama Club (2e). Le MC Alger, engagé dans cette épreuve, entrera en lice le 24
septembre à domicile face au club omanais d’Al Dhafar. Le Doyen a atteint les quarts de finale
de la précédente édition avant de se faire éliminer par les Soudanais d’Al Merrikh (aller : 0-0,
retour : 3-0). L’autre représentant algérien en Coupe arabe, la JS Saoura, a validé sa
qualification, en battant dimanche soir les Tunisiens du CA Bizertin (1-0), dans le cadre du
tournoi préliminaire disputé à Casablanca. La 1e édition de cette compétition avait été remportée
la saison dernière par les Tunisiens de l’Etoile du Sahel, vainqueurs en finale d’Al Hilal d’Arabie
saoudite (2-1), empochant au passage une prime conséquente de 6 millions $. 

Champions League - USM Alger 3 - Sonidep 1

Soustara en toute logique 
La formation algéroise n’a pas éprouvé la moindre difficulté pour composter son billet pour le
prochain tour de la LDC. Avant-hier face à une vaillante équipe de Soniped, la bande de Soustara
a fait l’essentiel, l’emportant sur le score de trois buts à un (3-1) avec néanmoins quelques
déchets dans la manière de défendre. Il a fallu attendre la 26’ pour assister à la première
réalisation algérienne. Sur un corner botté à la rémoise, Ellafi centre dans le paquet et trouve
Mahious qui place une tête victorieuse. 4 mn plus tard, les locaux vont bénéficier d’un penalty à
la suite d’un fauchage de Koudri. Le même Ellafi se permet de transformer la sentence en
prenant le gardien Babari à contre-pied (35’). Puis plus rien jusqu’à la 2e période marquée par un
réveil des Nigériens. Un réveil qui a porté ses fruits à la faveur d’un auto-goal signé Kheiraoui
contre sa volonté (58’). Ce mauvais coup a comme boosté les Rouge et Noir qui vont trouver la
faille par l’entremise d’Ardji. L’ancien pensionnaire du NAHD a eu l’honneur de porter le coup
de grâce à la faveur d’une reprise de volée sur un corner du lutin Ellafi (64’). Le reste de la
partie, les Algériens l’ont gérée avec plus de prudence tout en essayant de corser la note. 
Les essais des rentrants Boumechra (84’) et Benchaâ (90’) n’ont pas apporté de changement au
tableau d’affichage et c’est sur 3 buts à un (3-1) que prend fin ce rendez-vous gagné avec aisance
par l’USM Alger.  

Coupe arabe des clubs - Tour préliminaire 

La JS Saoura qualifiée aux 16es de finale 

La JS Saoura s’est qualifiée pour les 16es

de finale de la Coupe arabe des clubs de
football, en s’imposant dimanche soir face
aux Tunisiens du CA Bizertin 1 à 0 
(mi-temps : 0-0), en match disputé au stade
d’El Jadida (Maroc), comptant pour la 3e et
dernière journée (Gr.B) du tournoi
préliminaire. L’unique but de la partie a été
inscrit par le défenseur Nacereddine
Khoualed à la 90e mn de jeu. A l’issue de
cette rencontre, la formation de la Saoura
termine leader de son groupe avec 9 points,
devant le CA Bizertin (6 pts). Dans l’autre
match de cette poule, Télécom Djibouti s’est
imposé face au club comorien de Fomboni
FC de Moheli (3-2). La JSS rencontrera au
prochain tour le club saoudien d’Al Shabab,

où évolue le défenseur international algérien
Djamel Eddine Benlameri. Les deux autres
représentants algériens dans cette épreuve, le
MC Alger et le CS Constantine, exemptés du
tour préliminaire, entreront en lice dès les
16es de finale. Le CSC accueillera mardi les
Bahreïniens d’Al Muharraq au stade de
Chahid-Hamlaoui de Constantine (20h30),
alors que le demi doyen» recevra les
Omanais d’Al Dhafar, le 24 septembre au
stade du 5-Juillet (20h30). La précédente
édition de la Coupe arabe des clubs avait été
remportée en avril dernier par les Tunisiens
de l’ES Sahel, vainqueurs en finale face aux
Saoudiens d’Al Hilal (2-1). L’Union arabe 
de football (UAFA) a réservé 6 millions $ 
au vainqueur. 
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Audience

La ministre des Affaires étrangères de Sao Tomé-et-Principe
reçu  par Bensalah et Bedoui

Lors de cette audience, la ministre des
Affaires étrangères, de la Coopération et
des Communautés de Sao Tomé-et-

Principe a exprimé sa reconnaissance et ses
remerciements aux autorités algériennes pour
l’accueil chaleureux et les discussions fruc-
tueuses qu’elle a eues avec des responsables de
plusieurs secteurs. Evoquant l’état des relations
bilatérales «ancrées dans l’histoire», les deux
parties ont affirmé «leur attachement commun à
œuvrer à leur consolidation et renforcement dans
les différents domaines». Par ailleurs, le chef de
l’Etat et la ministre des Affaires étrangères de
Sao Tomé-et-Principe ont passé en revue les
questions d’intérêt commun au plan continental
et international ainsi que les défis auxquels fait
face, notamment l’Afrique». Elles ont souligné,
à ce propos, «la nécessité de poursuivre et d’in-
tensifier la coordination et la concertation entre

les deux pays au sujet de ces questions.
Dans même contexte toujours, le Premier minis-
tre, Noureddine Bedoui, a également reçu
dimanche à Alger la ministre des Affaires étran-
gères, de la Coopération et des Communautés de
la République démocratique de Sao Tomé-et-
Principe, Elsa Teixeira de Barros Pinto, en visite
de travail en Algérie. 
Lors de cette entrevue, Pinto a affirmé que sa
visite en Algérie, qu’elle a qualifiée de fruc-
tueuse, s’inscrit dans le cadre du renforcement
des relations bilatérales. De son côté, le Premier
ministre a mis l’accent sur l’importance de pro-
mouvoir la coopération bilatérale et la nécessité
de mettre en place un mécanisme pour l’identifi-
cation des opportunités de partenariat et le suivi
des priorités à l’effet de relancer la coopération
économique et culturelle ente les deux pays.

T. M.

Le chef de l’Etat, Abdelkader Bensalah, a reçu, ce dimanche, à Alger, la ministre des Affaires
étrangères, de la Coopération et des Communautés de la République démocratique de Sao

Tomé-et-Principe, Elsa Teixeira de Barros Pinto, en visite de travail et d’amitié
en Algérie à l’invitation du ministre des Affaires étrangères, Sabri Boukadoum.

Crise politique
«Le dialogue, meilleur moyen
pour sortir de la crise», selon Bahbouh
Le président de l’Union des forces démocratiques et sociales
(UFDS), Noureddine Bahbouh, a affirmé, ce lundi, que le dialogue
était pour son parti «le meilleur moyen» pour sortir de la crise que
vit le pays, apportant «son soutien» à la démarche de l’Instance
nationale de dialogue et de médiation (INDM). Lors d’une
conférence de presse animée à l’issue de sa rencontre avec le
coordinateur de l’INDM, Karim Younes, Bahbouh a fait savoir que
les discussions ont été «franches et fructueuse», mettant l’accent sur
la nécessité de prendre toutes les mesures d’apaisement à même de
sortir de la crise politique que vit le pays avant l’organisation de
l’élection présidentielle. Soulignant que la solution à la crise
actuelle était «politique» et qu’elle passait par des mesures
d’apaisement avant l’organisation de l’élection présidentielle, 
il a cité l’impératif de «l’ouverture des médias devant la classe
politique, le départ du Gouvernement actuel et la libération des
détenus arrêtés lors des manifestations. «C’est là les mesures
d’apaisement incluses dans la plateforme de Aïn Benian», a-t-il
rappelé. D’autre part, le président de l’UFDS a réitéré le refus de
son parti de l’association au dialogue des formations politiques et
parties à l’origine de cette crise, et de la proposition d’un Conseil
constitutif et d’un candidat consensuel. Il a suggéré, dans ce sens,
que le prochain mandat présidentiel soit «transitoire» consacré à
l’ouverture de plusieurs chantiers, particulièrement l’amendement
de la Constitution et de la loi électorale et la réforme du secteur de
l’information. Pour Bahbouh, les candidats à la prochaine élection
présidentielle devront s’engager à ouvrir ces chantiers pour sortir le
pays de la crise actuelle. T. M.

Protection civile
Plus d’un million d’estivants sur
les plages en 24h, sans aucun décès
Les unités de la Protection civile ont recensé l’affluence de 
1 399 100 estivants à travers les plages surveillées, durant les
dernières 24h. Aucune noyade n’est à déplorer. Selon un
communiqué de la direction générale de la Protection civile, les
sapeurs-pompiers mobilisés dans le cadre du dispositif de
surveillance des plages et de baignades, ont mené 706
interventions ayant permis le sauvetage de 494 personnes de
noyade certaine. Sur place, 166 personnes ont été pris en charge
alors que 43 cas ont nécessité le transfert vers les structures
hospitalières.

Un avion regagne le tarmac après son
décollage
Air Algérie s’explique
Un avion de la compagnie nationale Air Algérie, partant hier,
de l’aéroport Houari-Boumédiène d’Alger vers celui d’Annaba, 
a rebroussé chemin, après 15 mn de son décollage, provoquant 
une panique. L’avion AH 6170 en partance d’Alger vers Annaba, 
a fait l’objet d’un QRF, après 15 mn de son décollage, a précisé
dimanche Air Algérie. «De retour au sol, l’appareil a fait l’objet 
d’un contrôle technique. Les passagers reclassés sur un nouveau vol
quelques minutes après et ont regagné leur destination finale en
toute quiétude», a-t-elle assuré. #QRF : «Quick Return Flight». 
Il est employé en aéronautique pour désigner un avion qui doit
retourner au sol pour une vérification technique. Une pratique
courante dans le monde l’aviation et pas uniquement chez Air
Algérie, a précisé la compagnie.

Le Premier ministre, Noureddine Bedoui, est arrivé, hier à
Yokohama (Japon) pour participer aux travaux de la 7e

Conférence internationale de Tokyo sur le développement
de l’Afrique (TICAD 7). Accompagné par le ministre des
Affaires étrangères, Sabri Boukadoum, Bedoui pend part
aux travaux de cette conférence, prévue du 28 au 30 août,
en qualité de représentant du chef de l’Etat, Abdelkader
Bensalah. Cette Conférence vise à promouvoir le dévelop-
pement à travers l’implication de la ressource humaine et le
recours aux technologies et l’innovation, à consolider la
place de l’Afrique et à mettre en avant les potentialités de
développement. Les participants se pencheront sur l’évalua-
tion des décisions de la 6e Conférence, tenue à Nairobi
(Kenya), notamment ce qui concerne l’engagement du
Japon à renforcer ses investissements en Afrique à travers la
consécration d’une enveloppe financière de près de 30 mil-

liards dollars durant la période allant de 2016 à 2019 pour
le développement des infrastructures, de l’éducation et des
soins de santé. La conférence de la TICAD 7, organisée à
l’initiative du gouvernement japonais conjointement avec
l’ONU, le programme des Nations unies pour le développe-
ment (PNUD), la Commission de l’Union africaine (CUA)
et la Banque mondiale, se veut un espace international de
concertation pour le développement du continent africain.
La TICAD 7 intervient trois ans après celle tenue à Naïrobi,
au Kenya, en 2016, laquelle avait marqué la 1e édition de la
TICAD sur le sol africain, dans le cadre d’une nouvelle for-
mule d’alternance trisannuelle entre le Japon et l’Afrique.
Le Japon avait abrité les cinq premières éditions (1993,
1998, 2003, 2008, 2013).

T. M.

Le ministère de l’Education natio-
nale a rappelé, ce lundi, dans un
communiqué, le calendrier de la
rentrée scolaire 2019-2020 et les
dates de reprise de l’administration
centrale, du personnel enseignant et
des élèves. L’arrêté ministériel 
N° 90 du 3 octobre 2018 portant
calendrier des vacances scolaires de
l’année scolaire 2018-2019, définit
la date de la rentrée scolaire 2019-
2020, pour les administrateurs le
dimanche 25 août, pour le person-
nel enseignant le 1er septembre et
pour les élèves le mercredi 4 sep-
tembre. «La date de reprise du per-

sonnel enseignant dans tous les
cycles scolaires, prévue le 1er sep-
tembre, pourrait coïncider avec le
1er Moharem, journée chômée et
payée, soit le samedi 31 août ou le
dimanche 1er septembre», a ajouté la
source. Le ministère de l’Education
informe, dans ce sens, le personnel
enseignant et les responsables du
secteur de l’Education au niveau
local que «dans le cas où la date de
reprise du travail des enseignants
(soit le 1er septembre 2019) coïnci-
derait avec le 1er Moharem, elle
sera reportée à lundi 2 septembre à
8h du matin».

7e Sommet de la TICAD au Japon

Bedoui à pied d’œuvre à Yokohama

Rentrée scolaire
Le ministère de l’Education nationale rappelle

le calendrier des dates de reprise

Démission de Meriem Merdaci
Hassan Rabehi chargé des fonctions de ministre

de la Culture par intérim
Le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Hassan Rabehi, a été chargé par le chef de l’Etat

Abdelkader Bensalah pour assurer les fonctions de ministre de la Culture par intérim,
indique un communiqué de la Présidence de la République.

Meriem Merdaci a, pour rappel, démissionné de son poste de ministre de la Culture au lendemain du drame qui
avait coûté la vie à 5 personnes lors du concert de Soolking, jeudi dernier, à Alger.




	01+
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	17
	18
	19
	20
	21
	22
	23
	24+
	25

